
MÍNIMO - I
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) ocupou a tribuna
da Câmara nesta segunda-feira
(24), durante a 22ª Reunião Or-
dinária, para voltar a cobrar mais
agilidade da Prefeitura na execu-
ção dos serviços públicos. “O pre-
feito precisa entender que cada
pessoa tem sua forma de agir, mas
no fim o que importa é o poder
público oferecer o mínimo para a
população”, disse o parlamentar.

MÍNIMO - II
O parlamentar lembrou que o

trabalho do Legislativo “é apenas
cobrar”, mas quem executa as ações
do poder público é a Prefeitura.
“Então, quando a população fica
chateada, eles estão com razão”, dis-
se. “O segredo é você seguir o que
diz a Bíblia, onde tem o princípio de
não fazer ao outro aquilo que você
não quer que seja feito com você”,
acrescentou Zezinho Pereira.

MÍNIMO - III
O vereador também destacou

que, conforme as regras eleitorais
previstas para 2024, há uma pers-
pectiva de que haverá menos can-
didatos para a Câmara Munici-
pal, “cerca de 240, se nada mu-
dar até lá”, informou. Em sua
avaliação, essa mudança na con-
juntura política coloca para o che-
fe do Executivo a preocupação so-
bre quem será o seu sucessor. “Ter
essa preocupação é importante,
porque vai que tem algum esque-
leto dentro do armário”, disse.

MÍNIMO - IV
Ele aproveitou o espaço para

responder, indiretamente, a um
áudio de um ex-vereador (José
Aparecido Longatto, ex-líder de
governo de Barjas Negri) que criti-
cou a atual legislatura. “Eu acho
que ele não precisa fazer isso, se ele
tem a vontade de voltar para cá,
não precisa criticar os atuais ve-
readores”, disse. “Eu vejo que to-
dos aqui, da sua maneira, têm o
desejo de atender a população.”

‘MANCO’ - I
O vereador Paulo Campos

(Podemos) usou o tempo de lide-
rança, no último dia 20, fez críti-
cas ao Executivo. No discurso, ele
criticou, especificamente, a falta de
atendimento às demandas dos ve-
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readores e da população e apon-
tou a atual gestão como “muito
ruim”. O vereador ainda reforçou
essa avaliação ao citar que “Temos
um Executivo manco”, afirmou.

‘MANCO’ - II
O parlamentar colocou outros

problemas da Administração,
como a falta de medicamentos e de
vagas nos hospitais. “Têm faltado
medicamentos básicos nas unida-
des de saúde”, disse. Ele lamentou
o relacionamento com o Legislati-
vo, ao citar o caso do pedido de cas-
sação do prefeito. Para ele, o Execu-
tivo “não tem a humildade de reco-
nhecer que os poderes são harmô-
nicos, porém independentes”.

GOLPE
Na sexta-feira (21), o verea-

dor Pedro Kawai (PSDB) encami-
nhou um vídeo para informar que
sua página no Facebook foi ha-
ckeada e havia um pedido de di-
nheiro para campanha voltada a
ajudar uma criança. “Não estou
pedindo dinheiro algum, quem me
conhece, sabe que, quando faço
alguma atitude neste sentido, é
para pedir apoio, nunca dinhei-
ro”, esclareceu o parlamentar.

FINEZA - I
Finalmente, Chico Buarque

recebeu o Prêmio Camões, a princi-
pal láurea para escritores da Lín-
gua Portuguesa. Em seu discurso,
se utilizou de toda sua capacidade
de síntese para comemorar o fato:
“Reconforta-me lembrar que o ex-
presidente teve a rara fineza de
não sujar o diploma do meu Prê-
mio Camões, deixando seu espaço
em branco para assinatura do
nosso presidente Lula”, disse.

FINEZA – II
Na clássica música Apesar de

Você, lançada em 1978, Chico Bu-
arque usa o mesmo adjetivo con-
tra os militares do Golpe de 1964:
“Você que inventou a tristeza / Ora,
tenha a fineza de desinventar.” As-
sim, tão fino quanto preciso, o com-
positor cria a ponte entre os dois
projetos autoritários. Magnífico!

VOLTAMOS!
“Tenho viajado o mundo para

reencontrar nossos parceiros. E te-
nho reafirmado que o Brasil que
todos sempre conhecemos voltou à
cena internacional. Um país que
não aceita que o seu povo passe
fome e que tem consciência de sua
responsabilidade na segurança
alimentar mundial, pela diversi-
dade e dimensão de seus recursos
naturais”. (Luiz Inácio Lula da
Silva, presidente da República)

Covid-19: vacina bivalente para
adultos está disponível na cidade
Prefeitura de Piracicaba segue as orientações do Ministério da Saúde
e disponibiliza imunização sem agendamentos em 68 unidades

Seguindo as orientações do
Ministério da Saúde, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde, ampliou
para o público com mais de 18 anos
a imunização contra a Covid-19
com a vacina Pfizer Bivalente des-
de ontem, 25. A vacinação aconte-
ce nas 68 unidades de saúde da
cidade: CRABs e UBSs, das 8h às
15h (exceto CRAB Paulista), e
PSFs, das 8h às 16h. Duas uni-
dades - UBSs Caxambu e Centro
– vão ampliar o horário de aten-
dimento para imunizar a popula-
ção até as 20h. A vacinação é por
demanda espontânea, ou seja,
não precisa de agendamento.

REFORÇO — Para receber o
reforço da Pfizer Bivalente o cida-
dão precisa ter, pelo menos, o es-
quema vacinal primário completo
(1ª e 2ª doses) e um intervalo mí-
nimo de quatro meses da última
dose recebida. A SMS lembra que,
ainda neste horário estendido, tam-

bém estará disponível a dose de
reforço da Pfizer Pediátrica para
as crianças e adolescentes de 5 a 11
anos (que tenham recebido a
2°dose do esquema primário há,
pelo menos, 4 meses). Para o públi-
co não contemplado com a vacina
Bivalente e que ainda precisa rece-
ber alguma dose da vacina contra
Covid-19 para completar o esque-
ma primário ou receber doses de
reforço, o agendamento segue pelo
site vacinapira.piracicaba.sp.gov.br.

É importante lembrar que,
para se vacinar, é necessário apre-
sentar documento de identificação
com foto, CPF, comprovante de
vacinação com a última dose.

GRIPE – A SMS lembra que
também está disponível a imuni-
zação contra gripe/influenza em
todos os postos para os grupos
prioritários, conforme orientação
do Ministério da Saúde. Podem
receber a vacina crianças de 6
meses a menores de 6 anos (5

anos, 11 meses e 29 dias); Traba-
lhador da Saúde dos serviços
públicos e privados; gestantes em
qualquer idade gestacional; pu-
érperas: todas as mulheres no
período até 45 dias após o parto;
professores do ensino básico a
superior e funcionários das esco-
las; idosos com 60 anos ou mais;
profissionais das forças de segu-
rança e salvamento; Profissionais
das Forças Armadas; pessoas
com deficiência permanente; ca-
minhoneiros; pessoas com doen-
ças crônicas não transmissíveis e
outras condições clínicas especiais.

DUAS DOSES – Conforme
explica o secretário de Saúde, File-
mon Silvano, o Ministério da Saú-
de publicou recentemente estudo da
Câmara Técnica de Assessoramen-
to em Imunização (CTAI) conclu-
indo que não há nenhum risco em
tomar as vacinas contra a gripe e a
Covid-19 ao mesmo tempo. “As
duas vacinas podem ser aplicadas

juntas. Pessoas com doenças febris
agudas, moderadas e casos confir-
mados de Covid-19 devem ter a
vacinação adiada até o desapare-
cimento dos sintomas, para rece-
ber a vacina contra gripe. No caso
da vacina contra Covid, a orienta-
ção é que aguarde um intervalo
de 30 dias para ser vacinado”.

DOENÇAS — As duas do-
enças, a gripe e a Covid-19, são
síndromes respiratórias agudas
graves (SRAG) virais e afetam o
sistema respiratório. Nesta época
do ano os casos aumentam con-
sideravelmente e preocupam ges-
tores da saúde pública pela de-
manda em unidades de pronto
atendimento e hospitais. “A vaci-
na é o fator maior de proteção dis-
ponível atualmente, que ajuda a
evitar o agravamento dessas do-
enças. As campanhas e a adesão
da população são fundamentais
para um cenário epidemiológico
favorável”, destacou Silvano.

As micro e pequenas empre-
sas inscritas no Programa Naci-
onal de Apoio às Microempresas
e Empresas de Pequeno Porte ga-
nharam um alento para a rene-
gociação de pagamentos de em-
préstimos. O Diário Oficial da
União de segunda-feira, 24,

Governo amplia prazo de
pagamento do Pronampe

trouxe a sanção do presidente
Luiz Inácio Lula da Silva à Lei
14.554/2023, que amplia de qua-
tro para seis anos o prazo de pa-
gamento dos empréstimos do
Programa Nacional de Apoio às
Microempresas e Empresas de
Pequeno Porte (Pronampe).

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) foi elei-
ta presidente, na tarde de
terça-feira (25), durante a

primeira reunião da Co-
missão de Educação e
Cultura; é a segunda vez
que ocupa o cargo. A4

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO

A advogada e enfermeira
Eliete Nunes, ex-secre-
tária de assistência soci-
al de Piracicaba, assu-

miu o cargo de diretora da
DRADS (Diretoria Regio-
nal de Assistência e De-
senvolvimento Social). A6
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Camilo Irineu
Quartarollo

Omoço risonho
de 78 anos ga-
nhou da espo-

sa uma gravata rosa
em Portugal. Ga-
nhou, não "levou gra-
vata", como se diz
aqui. Entretanto o
prêmio dele foi protelado pelo ex-
presidente desde os seus 74 fe-
vereiros. Chico Buarque ganhou
o prêmio Camões de Literatura
em 2018 e o recebeu em Portugal
em 2023. O presidente que assi-
nou foi o filho da dona Lindu.

O antigo presidente parecia
ignorar na mesma gaveta com
seus passaportes e sigilos para
eventual assinação. Talvez esti-
vesse esperando a caneta Chopard
prateada com pedras incrustadas
do terceiro lote de joias da Arábia
Saudita e poupar sua Bic azul. Na
ocasião solene o escritor lançou
mão de uma figura literária em

repúdio ao ex-presiden-
te, não o referindo cujo
nome não faz falta. Dis-
se-o e bem: ... O ex-pre-
sidente teve a rara fine-
za de não sujar meu prê-
mio Camões, deixando o
espaço em branco para
o nosso presidente Lula
assinar", e, "foram qua-
tro anos de um governo

funesto, que duraram uma eter-
nidade - o tempo parecia andar
para trás." - senti isso também.

Ironia é uma figura de lingua-
gem, a usa-se para dizer o contrá-
rio e para os contrários pouco inte-
ligentes não entenderem de todo.
Se os contrários forem muito igno-
rantes não entenderão mesmo fa-
tos notórios, com toda a fineza...
Se Deus fez o mundo pela palavra,
por que usarmos as armas sujas
de Caim? Pelas palavras foi feito e
pelas palavras se mantém limpo.

O uso da ironia se aplica bem
a fatos notórios. Muitos leem e to-
mam Machado de Assis ao pé da

letra, como a bíblia que é rica em
figuras de linguagens, mas não
óbvia. Os compositores da época da
ditadura tinham de ser muito bons
para driblá-la, assim como os jor-
nalistas combativos. Escreviam
quatro ou cinco versões, pois sabi-
am que a censura ia cortar pala-
vras, frases ou o texto todo. En-
tretanto, quatro ou cinco versões
bem escritas fica difícil de esco-
lher e estas virariam muitas outras.

Chico Buarque é cantor, mas
também literato. O filho do Auré-
lio, do pai dos burros - do Aurélio
Buarque de Holanda. É do seu ge-
nitor a dita de que o brasileiro é
um povo cordial, mas não como se
entende hoje - por fineza. A cordia-

lidade brasileira é passionalida-
de para o bem ou para o mal -
somos levados pela pulsação. Pelo
que vimos Chico é mais que cor-
dial e sob a batuta paterna
aprendeu muito pela inteligên-
cia do coração e do bom hu-
mor, pois o Julinho da Adelai-
de é filho da melhor cordiali-
dade brasileira bem estampa-
da na boa ironia, pela qual to-
dos entenderam.

A ABL tem dado cadeiras
de escritor a personalidades da
dramaturgia e música. A meu
ver, inadequadamente. Desta
vez sim, Chico imortal nas le-
tras e não o é somente por le-
tras de música, entretanto não
sabemos se aceitará essa cadei-
ra. Por fim, acho que devia haver
academias próprias e conexas de
letras, dramaturgia e música.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros
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Programas de Reforma Agrária
Almir Pazzianotto

Pinto

Há mais de 60
anos está em
causa a refor-

ma agrária. Já em 1962,
durante o governo do
presidente João Gou-
lart, foi aprovada a Lei
Delegada nº 11, de 11/
10/1962, criando a Superintendên-
cia da Política Agrária (SUPRA),
unificando o Serviço Social Rural,
o Instituto Nacional de Imigração
e Colonização, o Conselho Nacio-
nal de Reforma Agrária e o Esta-
belecimento Rural de Tapajós.

O SUPRA teria sob a sua res-
ponsabilidade "colaborar na forma-
ção da política agrária do país, pla-
nejar a desapropriação de terra por
interesse social, objetivando a jus-
ta distribuição da propriedade ru-
ral e condicionando o seu uso ao
bem-estar social, e prestar serviços
de extensão rural e de assistência
técnica aos trabalhadores rurais".

As Reformas de Base foram
apresentadas à Nação por João
Goulart, como programa do Parti-
do Trabalhista Brasileiro (PTB), em
1960, quando se candidatou à ree-
leição como vice-presidente da Re-
pública da chapa PSD-PTB, en-
cabeçada pelo general Teixeira
Lott. Entre as reformas incluía ca-
pítulo relativo à reforma agrária.

 A oposição liderada por Jâ-
nio Quadros venceu as eleições.
Jânio, entretanto, renunciou sete
meses após a posse. Assumiu
João Goulart como vice, sob os-
tensiva desconfiança das Forças

A debilidadeA debilidadeA debilidadeA debilidadeA debilidade
do MST resultado MST resultado MST resultado MST resultado MST resulta
de agir nade agir nade agir nade agir nade agir na
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Armadas. Como presi-
dente da República, o
afilhado de Getúlio
Vargas desafiou o des-
tino ao tentar conver-
ter em realidade polê-
micas reformas, relaci-
onadas em documento
que teria sido elabora-
do por Hermes Lima e
Santiago Dantas.

Para tonar efetivo o progra-
ma de reforma agrária havia ne-
cessidade de alterar os artigos
141, § 16, e 147, da Constituição
de 1946. Aplicados de maneira
conjugada, condicionavam a de-
sapropriação de terras, por neces-
sidade pública ou interesse soci-
al, à prévio e justo pagamento do
proprietário em dinheiro vivo.

Em mensagem remetida ao
Congresso Nacional no início de
1964, Goulart propôs a retirada
das expressões "prévia" e "em di-
nheiro" do parágrafo 16 do arti-
go 141". Propunha, também, dar
ao artigo 147 nova redação, des-
tinada a permitir ao Governo a
distribuição da propriedade de-
sapropriada e regular o seu apro-
veitamento, por lei ordinária.

O último presidente do SUPRA
foi o ex-Ministro do Trabalho, João
Pinheiro Neto, amigo dileto de Jan-
go. Vale a pena ler "Jango - Um
depoimento pessoal". Revela que em
janeiro de 1964 Goulart o chamou
para lhe determinar a redação de
decreto desapropriando 20 quilô-
metros, "de cada lado de uma das
rodovias federais, das ferrovias,
açudes e rios navegáveis", para fins
de reforma agrária. Pinheiro Neto

tentou adverti-lo de que a inicia-
tiva era temerária. Lembrou que
o "Congresso engavetou todas as
tentativas de pagar terras desa-
propriadas, mesmo as mal apro-
veitadas, em títulos da dívida pú-
blica, com pagamento em trinta
anos". (João Pinheiro Neto, Ed.
Record, RJ, 1993, pág. 72).

A Constituição de 1988 ga-
rante o direito de propriedade
(art. 5º, XXII). Autoriza a União,
contudo, a "desapropriar por in-
teresse social, para fins de refor-
ma agrária, o imóvel que não es-
teja cumprindo a sua função so-
cial, mediante prévia e justa in-
denização em títulos da dívida
agrária, com cláusula de preser-
vação do valor real, resgatáveis
no prazo de até vinte anos, a par-
tir do segundo ano de sua emis-
são, e cuja utilização será defini-
da em lei". Benfeitorias úteis e ne-
cessárias serão indenizadas em
dinheiro (Art. 184). A redação foi
feita em termos de difícil inter-
pretação, como "interesse social",
"função social", "justa indeniza-
ção", "valor real". Culmina com a
necessidade de lei destinada a
definir expressões indefiníveis.

De conformidade com a Lei
Fundamental, são insusceptíveis
de desapropriação, a pequena e
média propriedade rural defini-
das em lei, desde que o proprie-
tário não possua outra, e a pro-
priedade produtiva (art. 185).

Os dispositivos constitucio-
nais preveem desapropriação,
mas não de forma ditatorial.
Estabelecem limites ao Executi-
vo e ao Legislativo. Não será fá-
cil ao presidente Lula emendá-
los para satisfazer exigências do
MST. A força do setor agrário
reside na modernidade e eficiên-
cia do agronegócio, responsável
pelo Produto Interno Bruto
(PIB). A bancada ruralista no
Congresso Nacional não se dei-
xará intimidar. Rejeitará tenta-
tivas de alterações constitucio-
nais que lhes sejam prejudiciais.

É impossível saber o que pre-
tende Lula. Sabemos, todavia, que
se investir o declinante capital polí-
tico em aventura, como o fez João
Goulart, a história recente lhe in-
dicará os inevitáveis resultados.

A debilidade do MST resulta
de agir na ilegalidade. Como nego-
ciar no plano político, ou financiar
milícia paramilitar desprovida de
personalidade jurídica, cujos diri-
gentes se ocultam no anonimato?

A tentativa de alterar nor-
mas constitucionais, para fazer a
reforma agrária derrubou João
Goulart. Advertido por João Pi-
nheiro Neto, presidente da SU-
PRA e homem de sua confiança,
Goulart preferiu ouvir sindicalistas
que o abandonaram na hora do pe-
rigo. Caiu em 31 de março de 1964,
sem alguém que o defendesse.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Comemoraremos: Primeiro
de Maio, Dia do Trabalhador

hoje o grande explora-
dor é o mercado espe-
culativo, (grandes ban-
cos e corporações inter-
nacionais) que usur-
pam do tesouro do tra-
balho realizado por ho-
mens e mulheres.

A história regis-
tra que, no dia 1º de
maio de 1886, na ci-

dade de Chicago, os trabalha-
dores entraram em greve reivin-
dicando melhores salários e jor-
nada de trabalho inferior a 12
horas diárias de labor e que re-
sultou em forte repressão poli-
cial e estímulo a violência que
ocorreram nos dias seguintes.

No dia 4 de maio, durante
manifestação na praça Haymarket
(Chicago) uma bomba explodiu
matando sete pessoas e ferindo
outras dezenas. Os policiais atira-
ram contra manifestantes com o
fito de cessar o movimento; ocor-
reu revide com centenas de tra-
balhadores entrando em luta de
resistência e violência generaliza-
da. Assim o dia 1º de maio, tor-
nou-se símbolo para as manifesta-
ções e lutas por direitos trabalhis-
tas em várias partes do mundo.

No Brasil a comemoração
do dia 1º de maio começou em
1890 após o fim da escravidão e
instituição da República. Sem os
horrores da escravidão o Brasil
abriu as portas para os imigran-
tes que surgiam, em sua maio-
ria da Europa para o novo for-
mato de trabalho produtivo.

Com essa nova realidade
começaram a se formar movi-
mentos de trabalhadores, sobre-
tudo, no Estado de São Paulo e
Rio de Janeiro. Em 1917, na ci-
dade de São Paulo, a ocorrên-
cia de uma das maiores greves
gerais já registradas no país.

Muitos movimentos de traba-
lhadores ocorreram no Brasil após
a Proclamação da República, po-
rém, creio, que em 1917, no Brasil
se deu impulso aos movimentos
dos trabalhadores e trabalhado-
ras que radiou uma geração de
homens e mulheres dispostos a lu-
tar e de dialogar por justiça social.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Osurgimento do
t r a b a l h a d o r
operário: du-

rante o século XVIII a
humanidade mudava
seu comportamento
deixando o sistema de
produção artesanal
para avançar no processo de
manufatura industrializada de
bens e bens de consumo. Surgia
a transformação do trabalho;
evidencia-se um intenso esfor-
ço pela racionalização da pro-
dução visando maior rendimen-
to por métodos industriais.

Na Inglaterra se deu o início
da industrialização e rapidamente
se alastrou para toda a Europa e
outros continentes. A Revolução
Industrial foi responsável pelo sur-
gimento dos grandes centros ur-
banos, fato que gerou, consequen-
temente, uma grande concentra-
ção de pessoas em seu entorno, so-
bretudo de operários, cujo traba-
lho mantinha as indústrias.

Surge então uma legião de
homens e mulheres, nasce o
conceito de operário, aqueles
trabalhadores que se dedicari-
am em vender sua mão-de-
obra aos donos do capital.

Como todo ato humano ne-
cessita de regulação em razão da
cobiça e da ganância, nos primór-
dios desta relação as horas traba-
lhadas eram excessivas e o relaci-
onamento entre empregado e em-
pregador nem sempre amistoso.

Com o capitalismo surge o
movimento sindical, orienta-
dos para defender os abusos na
relação de trabalho, conside-
rando que nesta relação o tra-
balhador era a parte mais frá-
gil (hipossuficiência diante do
poder do capital econômico).

No final do século XIX, nos
Estados Unidos da América, no
Brasil e em outros países ociden-
tais, o dia 1º de maio é comemora-
do como o "Dia do Trabalhador".

A escolha da data foi em de-
corrências históricas de muitas
manifestações e conflitos na inci-
piência dessa relação entre capital
e trabalho que, infelizmente re-
monta até nossos dias com a ré-
gua de dosagem sempre espremi-
da em relação à mão-de-obra.

Nos primórdios do capitalis-
mo os lucros eram exorbitantes e o
trabalho (mão-de-obra) não rece-
bia a recompensa justa, os paga-
mentos pela tarefa sequer dava
condições de sobrevivência ao tra-
balhador e aos seus familiares.

Naquele tempo a exploração
era do capital sobre o trabalho,
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O Brasil da discrição e neutralidade
Dirceu Cardoso Gonçalves

Afalta de cuidados do presi-
dente Lula nas declarações
 - sobre substituição do dó-

lar por outras moedas nas transa-
ções internacionais, a pretensa
mediação da guerra Rússia-Ucrâ-
nia, as críticas às históricas diver-
gências China-Taiwan e o palavró-
rio sobre relações com outros paí-
ses - tem provocado a irritação dos
Estados Unidos, União Europeia e
outros parceiros, colocando o Bra-
sil numa grande saia justa, além
de trazer problemas à diplomacia,
pois difere da política estabelecida
pelo Itamaraty para as relações com
o Mundo. Vale lembrar que, desde
os tempos do Visconde do Rio Bran-
co, nosso País tem uma postura
discreta e respeitada por sua neu-
tralidade e não envolvimento em
questões alheias. O problema de
agora levou o presidente ter de
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reformular a opinião emitida so-
bre o conflito Rússia-Ucrânia.

O Chefe de Estado, eleito pelo
povo, é o líder do Governo. Mas pre-
cisa acautelar-se para não pregar
contra os fundamentos do traba-
lho de seus auxiliares, especialmen-
te na política externa, onde o Brasil
tem tradição e posições historica-
mente colocadas de acordo com in-
teresses nacionais, que nos trouxe-
ram à posição que hoje ocupamos
no concerto das nações. Basta um
discurso mal colocado para aflora-
rem os problemas. Daí a inconve-
niência dos pronunciamentos de
improviso e à luz da emoção.

Estados Unidos e China são
os dois maiores parceiros comerci-
ais do Brasil. A União Europeia tem
grande importância, ao lado de
dezenas de outros países que de-
pendem de nossos produtos para
movimentar as suas indústrias e
alimentar as populações. Na medi-

da em que esses parceiros diver-
gem, o melhor que o governo bra-
sileiro tem a fazer é ficar calado e
torcer para que cheguem a um
acordo, e só emitir sua opinião
quando chamado e verificar a pos-
sibilidade de ser útil. Também é
inconveniente meter o bedelho nas
relações da China com Taiwan e,
pior ainda posar de conselheiro in-
formal na guerra (Rússia-Ucrâ-
nia) e ainda se dar ao luxo de cri-
ticar os países e organismos que
apoiam os integrantes do conflito.

Antes dessas escorregadas in-
ternacionais, o presidente já amar-
gava o resultado de sua saga anti-
bolsonarista que - se continuar -
em vez de prejudicar, poderá bene-
ficiar o antecessor. Espera-se que,
da mesma forma que existem no
governo os incendiários que in-
centivam a contenda e as decla-
rações histriônicas, os modera-
dos - que também existem no
conjunto - assumam o seu papel
e forneçam ao presidente o su-
porte necessário à realização do

governo pacífico prometido du-
rante a campanha eleitoral. Bol-
sonaro, para fins de governo, hoje
é carta fora do baralho. As rela-
ções internacionais, embora benfa-
zejas, não podem transferir ao Bra-
sil os problemas dos outros países.

Lula e sua equipe têm uma
grande tarefa a desenvolver na
administração do nosso grande
País. Não devem perder seu tempo
em perseguir adversários e nem a
imiscuir-se nas questões externas,
pois estas possuem organismos in-
ternacionais com competência téc-
nica e delegação para delas cuidar.
Todos nós - os que votaram e os
que não votaram em Lula - temos
um interesse comum: que o Brasil
vá bem, independente de quem es-
teja no poder. Até porque, se for
mal, todos teremos de pagar o pre-
ço. Se governar bem, o atual presi-
dente e seu grupo já terão cumpri-
do sua missão. Não têm a necessi-
dade de punir adversários (um de-
ver da Justiça, mediante o devido
processo legal) e muito menos de
mediar questões internacionais para
as quais não foram requisitados...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves - dirigente da
ASPOMIL (Associação de
Assist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo) -
aspomilpm@terra.com.br

Alelopatia e a tiririca
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João Salvador

"Tô tiririca da vi-
da” é uma expres-
 são que denota

raiva, na verdade,
nada mais chato do
que ver em seu jardim,
nos canteiros de horta-
liças e gramados, a ex-
plosão do crescimento
da tiririca. Parece que quanto
mais arranca, mais cresce. Essa
praga está dentro de um grupo
de plantas que desenvolve a ale-
lopatia, um exsudato químico via
raízes, que inibe o crescimento
das outras espécies. Os aleloquí-
micos mexem com todas as fun-
ções vivas das plantas concorren-
tes, no que tange ao seu metabo-
lismo, como a inibição da fotos-
síntese, respiração, nutrição mi-
neral, água, luz, a absorção do
gás carbônico e, claro, perde o
poder de competitividade. É um
meio natural de concorrência das
espécies, para obterem o espaço
de solo e da química elaborada.

Além da tiririca, esse com-
posto orgânico é mais produzido
pelas gramíneas em geral, como
milheto, aveia, trigo, braquiári-
as, capim colonião, capim favo-
rito e o capim gordura, apenas
como exemplo. A dispersão de se-
mentes também é mais acentua-
do. É um exército formando cada
vez mais soldados para massa-
crar, de vez, o adversário.

Mas existem casos de positivi-
dade entre as plantas ditas compa-
nheiras e de ajuda mútua. Vivem

bem o milho com a ba-
tatinha, o espinafre com
o moranguinho, o alho
com a ervilhaca, a beter-
raba com a couve e a al-
face, a cenoura com a er-
vilha, e daí por diante.

O poderoso efeito
alelopático pode causar
ineficiência até na ger-
minação de diversas

plantas, que, em certos casos, tor-
na-se útil. Por isso, a alelopatia tem
sido reconhecida como um impor-
tante mecanismo ecológico, que in-
fluencia na dominância vegetal, na
sucessão e na formação de comu-
nidades vegetais, envolvendo a
produtividade e manejo de cul-
turas, já que os resíduos do com-
posto, podem permanecer por
um bom tempo no solo e retarda
a germinação ou o desenvolvi-
mento de ervas daninhas na
agricultura conservacionista,

sustentável - plantio direto.
     Mas ninguém precisa ficar

"tiririca da vida", porque no mer-
cado existem os mata-mato efici-
entes, que eliminam as ervas da-
ninhas, principalmente, a tiririca,
sem causar danos à cultura dese-
jada, são herbicidas seletivos.

———
João Salvador, biólogo



FAMÍLIA
Família é a palavra-chave.

Vivemos num mundo e realida-
de marcada pela violência. No
momento, em discussão, a vio-
lência nas escolas. Mas, são mui-
tos os tipos de brutalidade/
agressividade. Por que? Fácil: a
desestruturação familiar. Os de-
sentendimentos e consequentes
confusões, é o segredo de tudo.
Não tem como combater os mui-
tos e sérios problemas envolven-
do a sociedade, sem focar a edu-
cação. Esse é o desafio e uma
obrigação de todos, e precisa co-
meçar em casa, no seio da famí-

lia. De nada adiantará viaturas,
policiais, detector de metais, se
não atentarmos para desmontar
os erros familiares. Cabe as lide-
ranças da nossa sociedade dis-
cutir e resolver um dos mais sé-
rios dramas da atualidade. Re-
cuperar, urgentemente, o bem-
estar familiar, é o caminho.

PONTO FINAL
A senadora Soraya Thro-

nicke quer trocar o União Bra-
sil pelo PSD. Mas, encontra re-
sistências. O partido de Gilber-
to Kassab tem dezesseis (16)
cadeiras no Senado Federal.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Na minha caminhada em
todo o trabalho que, com
muito orgulho e dedica-

ção, procuro realizar dentro do
Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids e Hepatites Virais), a
prevenção é sempre o ponto de
partida. É claro que, quando al-
guém adoece, por qualquer seja
o motivo, o acolhimento é o pró-
ximo passo, junto com o trata-
mento que deve ser realizado.
Mas se precaver é o pontapé ini-
cial de tudo aquilo que procura-
mos realizar em nossos projetos.

Por isso, informações como
as que foram divulgadas pelo
mais recente Boletim Epidemio-
lógico HIV/Aids do País me dei-
xam não apenas triste, mas tam-
bém intrigado em saber "onde
estamos errando", ou "o que mais
é preciso e necessário ser feito".
Acontece que os dados são alar-
mantes e me fazem refletir mui-
to. O aumento de infecções se-
xualmente transmissíveis é
uma (triste!) realidade no Bra-
sil e coloca toda classe que atua
na saúde pública em alerta.

Vamos aos fatos. Publicado
em 2020, o Boletim revelou au-
mento de 64,9% das ISTs entre os
jovens de 15 a 19 anos e de 74,8%
para os de 20 a 24 anos, entre 2009
e 2019. As ISTs são definidas, pelo
Ministério da Saúde, como doen-
ças causadas por vírus, bactérias
e outros patógenos, tendo como
principal forma de transmissão o
contato sexual (oral, vaginal,
anal) sem proteção. Assim, a prá-
tica de sexo seguro é a melhor
maneira de prevenir as infecções.

Apesar de campanhas para
evitar o comportamento de risco
e da distribuição de preservati-
vos pelo Sistema Único de Saúde
(SUS), o aumento dos diagnósti-
cos e a diminuição no uso da ca-
misinha, sobretudo entre os jo-
vens, preocupa especialistas. Se-
gundo o Ministério da Saúde,
entre os brasileiros com 15 a 24
anos, faixa etária em que se ob-
servou crescimento, apenas 56,6%
usam camisinha no ato sexual.

Para Alexandre Cunha, in-
fectologia e consultor do Sabin
Medicina Diagnóstica, uma das
principais razões que justifica este
alto número de diagnósticos é que
muitas dessas doenças são silen-
ciosas, podendo ficar meses ou
anos sem apresentarem sinais e
sintomas. "Por não sentirem
nada, as pessoas não procuram o
médico e não descobrem que es-
tão infectadas. Sem saberem, a
chance de transmissão para os
parceiros, com sexo sem prote-
ção, é muito maior", avalia.

Outro fator relevante para
o número de casos entre jovens
é a necessária modernização do
diálogo com essa parcela da po-
pulação. "As campanhas preci-
sam considerar as especificida-
des e os contextos individuais
dos jovens, até mesmo, a for-
ma e a linguagem indicadas
para atingi-los", acredita.

Algumas ISTs mais comuns
e conhecidas são a Herpes geni-
tal, altamente contagiosa causa-
da por um tipo de vírus denomi-
nado herpes simplex (HSV); a
Infecção por papilomavírus hu-
mano (HPV), uma das mais inci-
dentes e que pode ser prevenida
com vacina; e Sífilis; infecção bac-
teriana de órgãos genitais, pele e
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membranas mucosas, mas que
também pode atingir outras par-
tes do corpo, incluindo o cérebro
e o coração e o HIV, vírus da Aids.

PREVENÇÃO - O uso da ca-
misinha (masculina ou feminina)
em todas as relações sexuais
(orais, anais e vaginais) é o méto-
do mais eficaz para evitar a trans-
missão das IST, do HIV/aids e das
hepatites virais B e C. Serve tam-
bém para evitar a gravidez. Im-
portante ressaltar que existem
vários métodos para evitar a gra-
videz; no entanto, o único méto-
do com eficácia para prevenção
de IST é a camisinha (masculina
ou feminina). Orienta-se, sempre
que possível, realizar dupla pro-
teção: uso da camisinha e outro
método anticonceptivo de escolha.

A camisinha masculina ou
feminina pode ser retirada gra-
tuitamente nas unidades de saú-
de. Quem tem relação sexual des-
protegida pode contrair uma IST.
Não importa idade, estado civil,
classe social, identidade de gêne-
ro, orientação sexual, credo ou
religião. A pessoa pode estar apa-
rentemente saudável, mas pode
estar infectada por uma IST.

A prevenção combinada
abrange o uso da camisinha
masculina ou feminina, ações de
prevenção, diagnóstico e trata-
mento das IST, testagem para
HIV, sífilis e hepatites virais B e
C, profilaxia pós-exposição ao
HIV, imunização para HPV e
hepatite B, prevenção da trans-
missão vertical de HIV, sífilis e
hepatite B, tratamento antirre-
troviral para todas as PVHIV,
redução de danos, entre outros.

SINTOMAS - As IST po-
dem se manifestar por meio de
feridas, corrimentos e verrugas
anogenitais, entre outros possíveis
sintomas, como dor pélvica, ar-
dência ao urinar, lesões de pele e
aumento de ínguas. As IST apare-
cem, principalmente, no órgão ge-
nital, mas podem surgir também
em outras partes do corpo (ex.:
palma das mãos, olhos, língua).

O corpo deve ser observado
durante a higiene pessoal, o que
pode ajudar a identificar uma
IST no estágio inicial. Sempre que
se perceber algum sinal ou algum
sintoma, deve-se procurar o ser-
viço de saúde, independente-
mente de quando foi a última
relação sexual. E, quando indi-
cado, avisar a parceria sexual.

Algumas IST podem não
apresentar sinais e sintomas, e se
não forem diagnosticadas e tra-
tadas, podem levar a graves com-
plicações, como infertilidade,
câncer ou até morte. Por isso, é
importante fazer exames labora-
toriais para verificar se houve
contato com alguma pessoa que
tenha IST, após ter relação se-
xual desprotegida - sem camisi-
nha masculina ou feminina.
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O Rei Midas ao Contrário
"mentira, mentira,
mentira". E, de tanto
mentir, o nariz do ca-
pitalismo já cresceu
tanto que nem dez Pi-
nóquios o superaria.

Não, nós não que-
remos mais viver con-
sumindo como se fos-
semos animais. Não,
nós não nascemos

para ver os outros como inimi-
gos. Precisamos recuperar a nos-
sa fraternidade e a nossa digni-
dade humana. Não, esse não é o
nosso destino! Nós pensamos,
superamos obstáculos; não é pos-
sível que pensar num mundo jus-
to e com uma educação de quali-
dade para todos e todas seja um
simples sonho inalcançável. Afi-
nal, não é uma certa galera aí que
fala de "valores"? Que valores
sociais estamos plantando?

São vários os nossos proble-
mas, mas não é por acaso que
quase todos eles possuem uma
raiz em comum: o sistema capi-
talista. Precisamos urgentemente
cortar o mal pela raiz. Pelas mino-
rias, pelos movimentos sociais,
pela Amazônia, pela cultura, pela
educação, pela saúde, por nós
mesmos e por quem virá depois.

A ideologia liberal, o capitalis-
mo, esse Rei Midas ao contrário,
há tempos que vem transforman-
do muita coisa em lixo... Quando
iremos acordar desse pesadelo?

———
P e d r o  B a r b a r r o s s a ,
graduando em Filoso-
fia pela Universidade
Federal de Pelotas

Pedro Barbarrossa

Na mitologia gre-
ga, conta-se
que um rei cha-

mado Midas pediu ao
deus Dionísio o seguin-
te: que tudo o que ele
tocasse virasse ouro.
Essa é a lenda do Rei
Midas. Mas quem é o
Rei Midas ao contrário nos dias de
hoje? Resposta: a ideologia liberal.

Não importa o país, o tempo
ou o alvo humano, tudo o que o
capitalismo toca, vira lixo, des-
trói os laços, destrói a cultura
de um povo, destrói, por fim, as
próprias pessoas. Somos ensina-
dos que é "natural" competirmos
uns com os outros, que temos
que ser melhores do que os ou-
tros, que a crueldade é justifica-
da para se conseguir dinheiro e
fama, e que, para além dessa re-
alidade, nenhuma outra é possí-
vel. No capitalismo, sonhar é
uma piada. Ou só existe o capi-
talismo ou não existe nada - eis
o que fica implícito para todos
nós. A ideologia liberal se traves-
te de Deus e nós a cultuamos
constantemente. Já virou moda
dizer que o capitalismo é inevi-
tável, irreversível, ou até em al-
guns casos, que ele é "necessá-
rio". Já virou moda falar do "em-
preendedor de si mesmo", de que
somos "vendedores e comprado-
res ambulantes", de que somos
mera "mercadoria". Ora, mas eu
me pergunto, quem quer que nós
pensemos assim? Quem acha le-
galzinho esse tipo de discurso?
Não é o Tio Sam e o Papai Noel?

É essa ideologia norte-ame-
ricana que está exportando os
"kits de como devemos viver"
para terras brasileiras, latinas,
africanas, etc. Nós aprendemos
que é lá que está a "verdade", o
"exemplo", a "liberdade". Mas
não. Como repetia Tchekhov:
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Aumento da extrema pobreza na
cidade é questionado na Câmara
Requerimento 320/2023, do vereador Gustavo Pompeo (Avante),
foi aprovado na segunda-feira (24), durante a 22ª Reunião Ordinária

Emissão de CO2 no Brasil

Todos nós temos
de certa forma,
acompanhado a

questão climática de
modo geral neste pla-
neta, e sabemos das
consequências que este
processo poderá cau-
sar ao ser humano se
continuar sendo visto
como um "pequeno
probleminha" por um segmento
da população mundial e também
do nosso País, principalmente
pelos políticos. Pesquisas levadas
a efeito nessa área de atuação, por
brasileiros com o financiamento
da Fapesp (Fundação de Ampa-
ro a Pesquisa do Estado de São
Paulo) constatou que o desmata-
mento em terras indígenas nos
últimos anos, provocou a emis-
são de 96 milhões de toneladas

de CO2, entre 2013 e
2021, particularmen-
te nos últimos três
anos (2019-2021), mo-
dificando nessas áre-
as o papel de "seques-
trador" de carbono da
floresta... portanto,
nestes últimos três
anos houve a intensi-
ficação do desmata-

mento em torno de 60%. Os da-
dos obtidos foram publicados na
revista Scientific Reports, fican-
do claro que este tipo de ação está
afeta aos governos vigentes, por-
tanto, depende de uma disposi-
ção política governamental, o que
esperamos que não se repita na
atual conjuntura política.

———
Jose F. Höfling, biólogo
e professor da Unicamp

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou o requerimen-
to 320/2023, do vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante), que pede in-
formações ao Executivo sobre o
aumento de pessoas em extrema
pobreza e em situação de rua no
Município. A votação aconteceu
na segunda-feira (24), durante a
22ª Reunião Ordinária, e gerou
uma discussão em torno da rea-
lização de políticas públicas para
o atendimento desta população.

“Os indicadores nos trazem
bastante preocupação”, aponta
Gustavo Pompeo. Ele lembra que
o assunto foi notícia na imprensa,
no último dia 16, em que um le-
vantamento aponta que quase 45

mil pessoas estão na extrema po-
breza e em situação de rua na ci-
dade. “Estamos falando de quase
10% da população”, disse, ao co-
brar ações para realizar uma po-
lítica pública para assistência.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) também discutiu o requeri-
mento. Ela lembrou que, em
2021, um Censo realizado em
parceria com o Crami (Centro
Regional de Registros e Atenção
aos Maus Tratos na Infância de
Piracicaba) apontou que, na épo-
ca, havia 234 pessoas em situa-
ção de rua em Piracicaba, “das
quais 198 responderam ao ques-
tionário completo”, relata. “Esse
número pode ter aumentado, já

que a pobreza aumentou consi-
deravelmente no município”,
acrescenta a parlamentar.

Ela também cobrou política
pública para atendimento desta po-
pulação. “Em 2021, a Smads (Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social) fechou
o albergue que atendia os ‘trechei-
ros’ e agora encaminha essa po-
pulação para casa das pessoas em
situação de rua”, aponta Rai de
Almeida. “Os ‘trecheiros’ ocupam
espaço que era para as pessoas em
situação de rua”, acrescentou.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) destaca que o requeri-
mento é uma busca de posições
oficiais dos órgãos competentes.

“Isso mostra a preocupação des-
ta Casa com as pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade”, acres-
centa. “Esse governo vem na con-
tramão do atendimento social em
várias situações”, argumenta.

REQUERIMENTO – A
propositura aprovada na Câma-
ra solicita da Prefeitura estudo
realizado pela secretaria respon-
sável a fim de fazer censo popu-
lacional com as pessoas em situ-
ação de rua, quantas pessoas são
atendidas pelo Centro POP, as-
sim como pede medidas para
acolhimento desta população
principalmente agora nos meses
de junho e julho, que são mais
frios, dentre outras informações.
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Presidente do Movimento
“Mulheres que fazem a diferença
fazendo”, no bairro Eldorado, Va-
léria Capis da Cruz esteve na Câ-
mara Municipal de Piracicaba nes-
ta segunda-feira (24), na 22ª Reu-
nião Ordinária. Ela ocupou a Tri-
buna Popular para manifestar sua
preocupação com a área próxima
ao Campos do Conde, que fica pró-
ximo à região em que mora. Recen-
temente, havia na Casa um projeto
do Executivo para construção de
moradia popular no entorno, que,
no entanto, foi retirado pelo prefei-
to Luciano Almeida (sem partido),
por se tratar de área institucional.

Integrante da Comissão Lo-
cal de Saúde, do bairro Eldorado,
e do grupo de trabalho do Crab
(Centro de Referência de Atenção
Básica) do bairro Cecap, Valéria
constatou que existem até 4.500
pessoas sendo atendidas nas uni-
dades de saúde no território do
Cecap e que as escolas estão sem
vagas. Ela estima impacto de mais
de 7.000 pessoas nos próximos
meses. “Precisamos de escola, cre-
che, PSF e médicos”, informou.

Segundo ela, a única escola
referência na região que atende o
ensino médio é a Carolina Mendes
Thame, no São Francisco, que está
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Munícipe relata preocupação com
moradias em área institucional

Valéria Capis apresentou problemas relacionados à Educação e Saúde

com 65% a mais da capacidade.
“Isso nos deixa muito tristes e pre-
ocupados. Sou mãe e sou avó, te-
nho o meu neto que estuda na
Adolpho Carvalho, próxima da
minha residência. A gente vê a ne-
cessidade de agregar esses mora-
dores que estão na região”, disse.

A munícipe manifestou pre-
ocupação com a Saúde e a Edu-
cação, se houver construção de
habitação em área institucional.
Preocupada com a questão ambi-
ental, ela disse que a área do pro-
jeto possui uma nascente, apre-
sentou fotos de pegadas de onças
pardas e macacos que estão na
região. “Existem muitas casas a
serem formadas em nosso terri-
tório e ele já está saturado, não
temos vagas para crianças”, com-
pletou a moradora, ao questio-
nar: “onde vamos colocar os equi-
pamentos públicos? Eu gostaria
de saber”, indagou Valéria.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) disse que a Comissão
de Legislação, Justiça e Redação
(CLJR) emitiu pareceres contrá-
rios aos projetos de lei que tra-
tam do assunto. Para Gustavo
Pompeo (Avante), mesmo os pro-
jetos estando “parados”, a mobi-
lização popular é imprescindível.

Guilherme Leite
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Vereadora reforça pedido de
iluminação e aterramento

A vereadora Ana Pavão (PL)
reforçou o pedido de iluminação e
aterramento de buraco na aveni-
da Vitório Magossi, entre os nú-
meros 318 a 350, no bairro Ary
Coelho. A parlamentar já havia
apresentado a indicação 142/2022
e, agora, protocolou o requerimen-
to 316/2023, aprovado na segun-
da-feira (24), durante a 22ª Reu-
nião Ordinária da Câmara.

Na propositura, Ana Pavão
destaca que falta iluminação na
área verde do endereço citado,
que fica em frente a muitas re-
sidências, “o que deixa os mo-
radores vulneráveis no período
noturno, já que, quando estaci-
onam com veículos, não sabem
se tem alguém entre as árvores”,

aponta a parlamentar. Outra
necessidade do local é o aterra-
mento de “um grande buraco”
no terreno em frente destas ca-
sas. “Pessoas de outros lugares
param o carro e depositam res-
tos de construção, móveis e até
animais mortos”, relata. “A
possibilidade de aterramento
seria positiva, pois minimizaria
tais transtornos”, destaca.

Ana Pavão pergunta, no re-
querimento, se a solicitação consta
na lista de demandas a serem aten-
didas pela Prefeitura. “Em caso
positivo, qual a previsão”, pergun-
ta. Caso ainda não esteja prevista,
ela questiona quando a demanda
será incluída pela Administração
municipal para ser realizada.
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Professora Bebel é eleita presidenta
da Comissão de Educação da Alesp
Ao assumir novamente a presidência da Comissão de Educação e Cultura, Deputada Bebel
reafirmou compromisso de continuar trabalhando e lutando em defesa da educação pública

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também é pre-
sidenta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo) foi eleita nes-
ta tarde de terça (25) presidenta
da Comissão de Educação e Cul-
tura da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp). A
eleição aconteceu durante a pri-
meira reunião da Comissão e esta
é a segunda vez que a Professora
Bebel assume a sua presidência.

Ao assumir novamente a pre-
sidência da Comissão de Educação
e Cultura da Assembleia Legislati-
va,  a deputada Professora Bebel
reafirmou seu firme compromisso
de continuar trabalhando e lutan-
do em defesa da educação pública,
da cultura, dos direitos dos profis-
sionais da educação, dos estudan-
tes e da população paulista, frente
a tantos ataques e retrocessos. “Vi-
vemos um momento muito delica-
do na educação pública no Estado

Reunião da Comissão de Educação e Cultura em que a deputada
Professora Bebel foi eleita sua presidenta, pela segunda vez

Divulgação

de São Paulo, com ameaça de re-
dução de verbas  30% para 25% do
orçamento estadual, fechamento
de classes, violência nas escolas, e
a necessidade de um amplo debate
sobre o ensino médio que quere-
mos, entre outras questões funda-
mentais voltadas à valorização do
magistério paulista”, ressaltou.

Em seu segundo mandato de
deputada estadual, a Professo-
ra Bebel, que obteve 155.8565
votos na eleição do ano passado,
integrará ainda as Comissões de
Administração Pública e Traba-
lho, Comissão do Turismo, Ciên-
cia e tecnologia, mostrando a sua
liderança e a força do seu traba-
lho no parlamento paulista.

Defensora da educação públi-
ca de qualidade, Bebel vem pressi-
onando, tanto como parlamentar
como presidenta da Apeoesp, o go-
verno estadual para compor uma
mesa permanente de negociação
com o funcionalismo estadual, e já

mandou recado ao governado do
Estado, Tarcísio de Freitas, que é
totalmente contrária à redução das
verbas estaduais para a educação.
“Agradeço muito a presença dos
professores, professoras, estudan-

tes e demais segmentos que presti-
giaram este momento. Vamos pros-
seguir, juntos, a luta por escolas
públicas de qualidade para os fi-
lhos e filhas da classe trabalhado-
ra”, falou ela, ainda, ao ser eleita.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) esteve na última terça-feira
(18), no bairro Parque São Jor-
ge, para conversar e colher de-
mandas de moradores da região.
De acordo com a parlamentar,
entre os problemas citados estão
a má conservação das calçadas,
o grande número de buracos na
via pública, mato alto, falta de
zeladoria e cuidados gerais.

“O bairro Parque São Jorge é
mais um bairro da cidade que se
encontra em estado de abandono.
Falta cuidado, falta zelo, falta aten-
ção aos bairros piracicabanos. O
Parque São Jorge é mais um exem-
plo da falta de atenção da Prefeitu-
ra de Piracicaba para com os mu-
nícipes”, relatou Rai de Almeida.

Outra demanda apresentada
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Moradores pedem melhorias na infraestrutura do bairro
Assessoria Parlamentar

Vereadora Rai de Almeida conversa com um dos
moradores da região do bairro Parque São Jorge

por moradores foi em relação a um
cruzamento de vias que levam do
Parque São Jorge ao Santa Rosa,
especificamente na confluência da
rua Cajuru com a Estrada Munici-
pal Heribaldo Zardetto de Toledo.

De acordo com eles, a região
possui de grande movimento, e o
cruzamento necessita de sinaliza-
ção adequada e de estudo para a
construção de uma passarela que
interligue os bairros e diminua o
fluxo de pedestres pela via.

“Já fizemos o registro fotográ-
fico dos problemas que afetam a
comunidade. Colhemos o depoi-
mento de moradores e encaminha-
mos três indicações à Prefeitura a
fim de que as devidas soluções se-
jam dadas para atender as deman-
das”, concluiu a parlamentar.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve na última quin-
ta-feira (20) fiscalizando o servi-
ço de tapa-buraco na rua Luiz
Antônio de Moraes, bairro Jar-
dim Gilda. O parlamentar tem
pedido de manutenção desde o
mês de fevereiro, por intermédio
da indicação 877/2023 e o serviço
foi realizado em atendimento às
reivindicações da comunidade.

O local é muito utilizado pelos
moradores e também por transpor-
tes públicos, e gerava transtornos
e avarias nos veículos que utilizam

a via, pois além dos buracos por
conta das chuvas estava empos-
sando e dificultando que os moto-
ristas viam o buraco e acabavam
caindo dentro. Na semana passa-
da o parlamentar acompanhou os
trabalhos de tapa-buraco para
que o serviço seja feito de boa qua-
lidade e atenda os munícipes.

“Estou acompanhando o
serviço de tapa-buraco para
que os serviços sejam atendi-
dos de forma que atendam a
população e essa situação não
volte a se repetir”, diz Pompeo.
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Vereador acompanha operação
tapa-buraco no Jardim Gilda
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Sindicato garante folga no 1º de Maio e
faz a Festa do Trabalhador Comerciário

O Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sin-
comerciários) garantiu pelo déci-
mo ano consecutivo, neste primei-
ro de maio, Dia do Trabalhador,
que será comemorado na próxi-
ma segunda-feira, folga para to-
dos os trabalhadores do comér-
cio e para comemorar a data pro-
moverá a “Festa do Trabalhador
Comerciário”. O evento faz parte
das comemorações do Dia do
Trabalhador e será realizado no
Clube dos Comerciários (Rodovia
Piracicaba-São Pedro– KM 178,
ao lado da alça de acesso a Árte-
mis), das 12 às 16 horas, com
muita música e brincadeiras para
a garotada, além de sorteio de
mais de 20 brindes. A animação
será de Patrícia Ribeiro & Banda.

O presidente do sindicato, Vi-
tor Roberto, destaca que a folga está
assegurada na convenção coletiva

Vitor Roberto, presidente do Sincomerciários, diz que
o Dia do Trabalhador é de reflexão e comemoração

Divulgação

da categoria e o estabelecimento
que desrespeitar será autuado e
pagará multa. “Esse é décimo se-
gundo ano consecutivo que conse-
guimos assegurar na nossa con-
venção coletiva que todos os traba-
lhadores comerciários terão folga
no Dia do Trabalhador”, ressalta.

Para Vitor Roberto, o Dia do
Trabalhador  é para comemora-
ção, mas principalmente para re-
flexão sobre a atual situação do
trabalhador, que continua sofren-
do os impactos da reforma traba-
lhista, que não gerou empregos
prometidos. “Por isso, mais uma
vez estaremos promovendo uma
grande festa para os nossos comer-
ciários se confraternizarem e cur-
tam esse feriado especial”, conta.

Para reunir a categoria e co-
memorar a data, principalmente
pelas conquistas históricas, será
realizada mais uma vez a Festa

Assessoria Parlamentar

Melhoramentos atendem reivindicações que pediam
providências na manutenção da rua Luiz Antônio de Moraes

IIIIINFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURA

Colocação de cascalho em estrada
contempla a região do Godinho

Assessoria Parlamentar

Melhoramento reforça a segurança dos bairros Aparecidinha,
Vila Fátima, Mário Dedini, Bosques do Lenheiro e Jardim Gilda

O vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) esteve na última
quinta-feira (20) acompanhan-
do o serviço de colocação de cas-
calho e passagem de máquina
na estrada que liga os bairros
Godinho, Aparecidinha, Vila
Fátima, Mário Dedini, Bosques
dos Lenheiro e Jardim Gilda.

Gustavo Pompeo reitera que
tem recebido demandas desde o
início do mandato, e encaminha-
do pedidos ao Executivo desde fe-
vereiro, com a indicação 1284/

2021, onde apontou para a ne-
cessidade de manutenção na es-
trada, em melhoramento que
também beneficia os motoristas
que utilizam a estrada, por ser
bastante utilizada, pois desafoga
o trânsito da avenida Brasília.

“Cobrei esse serviço desde
quando assumi meu mandato, e
hoje está sendo atendido, essa es-
trada é muito utilizada pelos mora-
dores da região e essa manutenção
será de benefícios a todos os muní-
cipes que a utilizam”, diz Pompeo.

do Trabalhador Comerciário
para toda categoria. Os associa-
dos do Sincomerciários podem
retirar até esta próxima quinta-

feira, 27 de abril, o seu kit na
sede do sindicato, com direito a
espeto, cerveja, cachorro-quente
e refrigerantes, tudo gratuito.
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Hyundai apresenta temporada 2023 da Copa Shell Hyundai HB20
A maior competição mono-

marca do automobilismo naci-
onal, a Copa Shell Hyundai
HB20 realiza neste fim de se-
mana, no Autódromo de Inter-
lagos, em São Paulo (SP), a pri-
meira etapa de sua temporada
2023. A grande novidade é a
chegada da versão de corrida
do Novo Hyundai HB20, mo-
delo lançado em julho, que con-
quistou em 2022 o segundo ano
consecutivo de liderança geral
em vendas entre carros de pas-
seio no Brasil. A categoria corre

pelos principais autódromos bra-
sileiros, reunindo grids com mais
de 40 carros, sempre com gran-
des disputas que o público pode
acompanhar em várias platafor-
mas, como YouTube, canal Ace-
lerados e também pela RedeTV!.

Desde sua criação, em 2019,
a Copa Shell Hyundai HB20 tem
comprovado toda qualidade e
confiabilidade dos motores
Hyundai. Para se ter uma ideia,
a competição já realizou 64 pro-
vas em toda sua história, com
aproximadamente 40 carros no

total em cada temporada, regis-
trando, durante os quatro anos
de disputas, zero intercorrênci-
as referentes a motorização da
fabricante sul-coreana. A com-
petição é também a série que mais
cresce na história do automobi-
lismo nacional e tem se mostrado
uma excelente plataforma den-
tro e fora dos circuitos, com dis-
putas emocionantes na pista e
atraindo mais de 130 marcas
que alavancam a iniciativa B2B.

A Copa Shell Hyundai HB20
segue dividida em três categorias:

Super, para iniciantes e pilotos
de trajetórias mais recentes; Eli-
te, com foco em competidores de
nível intermediário; e Pro, dedi-
cada aos pilotos mais experien-
tes e com maior histórico de
competições. Em sua quinta tem-
porada, a Copa Shell Hyundai
HB20 conta com seis patrocina-
dores, sendo eles Shell, Movida,
Gabardo, Brazzo, Hyundai Fi-
nanciamentos e Goodyear. Tam-
bém apoiam a competição as
marcas Hipper Freios, Tecpa-
ds, Inflow e Real Radiadores.
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Executivo é cobrado sobre
a emissão de carteirinha

O vereador André Bandeira
(PSDB) quer informações sobre a
confecção da carteira de identifi-
cação das pessoas com fibromial-
gia no município. É de sua auto-
ria o requerimento 324/2023, em
que o parlamentar cobra do Exe-
cutivo dados sobre o cumprimen-
to do decreto municipal 19.387,
que regulamentou a lei 9.750/
2022. O texto foi aprovado em dis-
cussão única nesta segunda-feira
(24), na 22ª Reunião Ordinária.

Conforme caracterizado pela
Sociedade Brasileira de Reuma-
tologia (SBR), a fibromialgia
causa dor muscular generaliza-
da crônica e não há cura. O obje-
tivo da lei é o de garantir melho-
res condições de vida às pessoas
acometidas pela síndrome, cara-
terizada potencialmente por do-
res. “Os órgãos de saúde públi-
ca devem levar a síndrome a
sério e agir com responsabilida-
de, uma vez que ela tem um im-
pacto significativo na vida pes-
soal, familiar e profissional das
pessoas afetadas”, diz o vereador.

O decreto que regulamentou a
lei no município estabelece que a
emissão da carteira deve ser sem
qualquer custo, desde que apresen-
tados os documentos pessoais, có-
pia do cartão SUS, cópia do com-
provante de endereço e encaminha-
mento médico informando a con-

dição. Após a solicitação, a emis-
são deve ocorrer em até 30 dias.

Na primeira questão do reque-
rimento formulado por André Ban-
deira, o vereador diz que “o prefei-
to tem a obrigação de cumprir as
leis e regulamentos municipais e o
descumprimento dessas normas
pode acarretar em sanções admi-
nistrativas”. Ele ainda cita que a
prefeitura já forneceu até os trâmi-
tes para a solicitação da carteiri-
nha. Ao final, pergunta: “qual é o
motivo pelo qual a prefeitura não
está confeccionando a carteirinha”?

André Bandeira também
quer saber qual parecer técnico
jurídico a prefeitura se baseia para
não cumprir a lei e o decreto, qual
procedimento está adotando ou
irá adotar para atender a legisla-
ção, se há previsão de quando co-
meçará e o valor do investimento
necessário para a produção.

Além disso, o vereador cita o
lançamento do “Cartão Cidadão”,
que permite acessar em formato
digital os dados. Sobre tal docu-
mento, pergunta se a prefeitura
tem algum projeto para outros ti-
pos de carteiras de identificação
no mesmo formato. Ele ainda in-
daga sobre quantas pessoas já so-
licitaram a carteirinha e se a pre-
feitura está fazendo cadastro des-
sas pessoas para posterior divul-
gação do início da confecção.
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Professores promovem greve
nacional em defesa do magistério
Greve nacional do calendário de luta da CNTE; para marcar o dia, Apeoesp
promove manifestação pública hoje, às 17h, na avenida Paulista, na Capital
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História de Piracicaba, de
Marly e Valdiza, lançado

A Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo)
marcou a adesão dos professores
da rede estadual de ensino à gre-
ve nacional da educação, nesta
quarta (26), em defesa do magis-
tério e da educação pública de
qualidade. A greve nacional foi
estabelecida no calendário de luta
da Confederação Nacional da
Educação (CNTE) e para marcar
o dia, a Apeoesp promove mani-
festação pública, às 17 horas, na
avenida Paulista, em São Paulo,
em frente ao MASP, atividade
que reunirá professores, pais de
alunos, alunos e lideranças soci-
ais de diversas regiões do Esta-
do de São Paulo. De Piracicaba,
uma caravana já foi montada
para participar da atividade.

A presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora Be-
bel diz que a greve nacional é pela
aplicação correta do piso nacional
e por reajuste salarial para todos
os professores. “Não queremos
abono, queremos reajuste salari-
al. Queremos a recuperação da
nossa carreira, aberta, justa e
atraente, e constituição de mesa
permanente de negociação com o
governo estadual”, ressalta.

Na pauta de reivindicações
desta greve geral de um dia tam-
bém está a revogação da Lei Com-
plementar 1374/2022, garantindo
a classificação dos professores por
tempo de serviço, cursos e concur-
sos, APD em local de livre escolha,
revogação da reforma do ensino

As professoras Marly There-
zinha Germano Perecin e Valdiza
Maria Capranico lançaram, recen-
temente, o livro A História de Pira-
cicaba para Grandes e Pequenos,
produção independente que busca
conta a história da cidade para as
novas gerações. A publicação con-
ta com desenhos do artista Eras-
mo Spadotto e tem uma linguagem

Divulgação

A deputada Professora Bebel cobra do governador de São Paulo a criação
de uma mesa permanente de negociação e a valorização dos professores

médico e da BNCC, com a garan-
tia de ensino médio que atenda os
interesses dos filhos da classe tra-
balhadora, assim como classes
com no máximo 25 alunos. “Que-
remos também uma política de
prevenção e combate à violência
nas escolas, interrupção do Pro-
grama de Ensino Integral, esta-
bilidade para a categoria O até
que seja realizado concurso pú-
blico, e concurso público para 100
mil professores”, diz Bebel.

A Professora Bebel diz que é

fundamental que os professores
se mobilizem, façam adesão a
esta “Greve Nacional” e partici-
pem das manifestações. Mais
uma vez, ela diz: “Temos que
mostrar a força da nossa cate-
goria, para que o governador
Tarcísio de Freitas respeite os
professore e a educação pública”,
diz, se referindo a sua intenção
de reduzir de 30% para 25% o
montante de recursos do orça-
mento estadual para a educação.
“Justamente para combater essa

intenção do governador, inclusi-
ve, estamos promovendo a audi-
ência pública do Fórum pró Co-
missão em Defesa da Educação
Pública do Estado de São Paulo,
que reunirá representantes do
CENPEC (Centro de Estudos e
Pesquisa em Educação, Cultura e
Ação Comunitária), Dieese, Un-
dime (União Nacional dos Diri-
gentes Municipais em Educação),
e demais entidades da educação e
movimentos sociais”, conta, convi-
dando a todos a participarem.

Fotos: Divulgação

Cássio Negri e Waldemar Romano

Erasmo Spadotto, Valdiza Capranico, Jorge Aversa Jr.,
Marly Germano Perecin e Palmiro Romani

Márcia Rontani, Valdiza Capranico, Marly Germano Perecin
e Edson Rontani Jr.

acessível desde a fundação de Pi-
racicaba em 1767 até os dias atu-
ais. Conta com glossário e desenhos
para pintar. A solenidade foi na
Acipi, com apoio do seu diretor de
cultura, Palmiro Romani. O livro
está à disposição para a venda por
R$ 20,00 o exemplar. É uma óti-
ma oportunidade para conhecer a
história da “Noiva da Colina”.
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Câmara rejeita comissão de estudos
sobre transgressões do prefeito

A Câmara rejeitou, por 10
votos a nove, o projeto de reso-
lução 12/2023, que tentava ins-
tituir uma comissão de estudos
para avaliar problemas aos bens
municipais e eventual trans-
gressão do prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) em respos-
tas evasivas de pedido de infor-
mações e cópias de documentos.

Autor do projeto, o vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL). solicitou
que a votação fosse adiada por uma
reunião ordinária, enquanto o ve-
reador Josef Borges (Solidarieda-
de) defendeu a apreciação já nesta
sessão. O plenário deliberou, por 10
votos favoráveis e oito contrários,

pela manutenção da votação ain-
da nesta segunda-feira (24), na 22ª
reunião ordinária. O texto estava
em redação final e havia sido apro-
vado em discussão única pelos par-
lamentares no último dia 17.

A proposta era que a comis-
são de estudos avaliasse o teor
evasivo das respostas do Executi-
vo aos pedidos de informações e
requerimentos elaborados pela
Câmara. A mesma comissão teria
a finalidade de apreciar a situa-
ção de abandono de imóveis pú-
blicos municipais. Ela seria com-
posta por três membros, com pra-
zo de 90 dias para concluir os tra-
balhos e elaborar relatório final.

Assessoria Parlamentar

Na noite desta quinta-feira
(20), a vereadora Ana Pavão
(PL) marcou presença no
evento a lus ivo pelos 30
anos do Cecan (Centro do
Câncer da Santa Casa de
Piracicaba).  Part ic iparam
também o vice-provedor da
Santa Casa, João Orlando
Pavão, os oncologistas An-
dré Moraes, Fernando Medi-

na e Mary da Silva Thereza,
além dos diretores da unida-
de e de seu corpo técnico, clí-
nico e administrativo. “Estou
tratando de câncer e parte do
meu tratamento é realizado
pelo Cecan. O acolhimento e
a agilidade das ações fazem
a diferença na minha vida e
na vida de muitos que tra-
tam ali”, disse Ana Pavão.

TRÊS DÉCADAS DO CECAN
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Ciclo foca necessidades alimentares especiais
A Escola do Legislativo de

Piracicaba “Antonio Carlos Da-
nelon - Totó Danelon” promove
roda de conversa para abordar
a temática: “Necessidades Ali-
mentares Especiais”, mediante o
olhar de especialistas e profissi-
onais que passam pela educação,
saúde, psicologia e áreas afins.

Serão três eventos, iniciando
na modalidade online e dois en-
contros presenciais, a serem reali-
zados nas dependências da secre-
taria municipal de Educação, rua
Cristiano Cleopath, 190. Clique
aqui para ter acesso à ficha de ins-
crição e demais informações. As
inscrições iniciaram no dia 20 de
abril e prosseguem até 17 de maio.

As atividades integram a VI
Semana da Conscientização da
Alergia Alimentar de Piracicaba,
conforme o decreto legislativo 17/
2018. A Semana da Conscienti-
zação da Alergia Alimentar é rea-
lizada anualmente na terceira se-
mana do mês de maio e visa a
conscientização sobre as alergias
alimentares através da ampliação
do diálogo envolvendo a temáti-
ca para o público em geral.

No primeiro ciclo de conversa
as inscrições já estão abertas desde
20 de abril até 11 de maio. O curso

acontecerá em 15 de maio, com duas
horas de duração, das 9h às 11h.  O
evento será através do aplicativo
Zoom, com transmissão simultânea
pelo YouTube (Escola do Legislati-
vo Piracicaba), os inscritos recebe-
rão o link de acesso para a sala de
reunião por email e/ou WhatsApp.

Nesta atividade, o Coletivo
Acolhimento Alimentar apresen-
ta duas publicações que visam
ajudar na inclusão e acolhimen-
to de crianças que convivem com
alergia alimentar e doença celía-
ca nas escolas. Terá destaque pu-
blicações como a cartilha “Orien-
tações para pais e professores so-
bre Alergia Alimentar: Como de-
tectar sinais e sintomas de mani-
festações alérgicas?”, direcionada
para inclusão escolar do alérgi-
co, publicada em 2021, pela APA-
AM (Associação da Pessoa Alér-
gica Alimentar do Amazonas) em
uma parceria com a Escola do Le-
gislativo do Estado do Amazonas.

A cartilha “Atendimento dos
alunos celíacos no Programa Naci-
onal de Alimentação Escolar” foi
publicada em 2018 pelo Rio Sem
Glúten e direcionada à inclusão do
estudante celíaco, contando com
capítulo exclusivo dedicado a ex-
plicar as boas práticas de manipu-

lação que permitem o provimento
de alimentação escolar segura.

O “Caderno de Referência para
Estudantes com necessidades ali-
mentares especiais” foi publicado
em 2017 pelo Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação
(FNDE), para nutricionistas, mas
que se torna a principal referência
usada para instrumentalizar o flu-
xo de atendimento para escolas
atendidas no PNAE (Programa
Nacional da Alimentação Escolar).

O CECANE (Centro Colabora-
dor em Alimentação e Nutrição
Escola) também contribuirá a par-
tir das suas experiências na temá-
tica. A proposta terá como objeti-
vo troca de vivências e a discus-
são da atuação e mobilização polí-
tica da sociedade civil organizada
para a inclusão social escolar efe-
tiva do alérgico alimentar no con-
texto das políticas públicas de ali-
mentação escolar em Piracicaba.

Na segunda Roda de Conver-
sa serão abordados os direitos e
experiências exitosas. O evento
será presencial, na secretaria mu-
nicipal de Educação e, as inscri-
ções prosseguem de 20 de abril a 15
de maio, sendo que o curso será no
dia 17 de maio, das 14 às 16 horas.

Os objetivos específicos visam

acessar as várias visões a respeito do
tema, conhecer e aprender com ex-
periências exitosas de outros muni-
cípios e fomentar a comunicação en-
tre o Poder Público, os colegiados de
controle social e outros atores rele-
vantes para viabilizar a instituciona-
lização do programa em questão.

E, fechando o ciclo de con-
versas, no dia 19 de maio, tam-
bém nas dependências da secre-
taria Municipal de Educação será
abordado o Programa de Consci-
entização no âmbito local. As ins-
crições também já estão disponí-
veis de 20 de abril a 17 de maio.

O objetivo geral do evento é
debater os caminhos para a insti-
tucionalização de um Programa
Contínuo de Sensibilização e Cons-
cientização para garantir o Direito
de atendimento adequado e segu-
ro dos estudantes celíacos e alérgi-
cos alimentares em Piracicaba.

Já os objetivos específicos vi-
sam acessar as várias visões a res-
peito do tema, conhecer e apren-
der com experiências exitosas de
outros municípios e fomentar a
comunicação entre o Poder Pú-
blico, os colegiados de controle
social e outros atores relevantes
para viabilizar a institucionaliza-
ção do programa em questão.
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Projeto altera prazo para protocolo
de moções de aplausos na Câmara
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Moção repudia influencer digital por
postagem sobre ‘Dia do Massacre’

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou nesta segun-
da-feira (24), na 22ª Reunião Or-
dinária, em discussão única, o
projeto de resolução 8/2023, que
permitirá aos vereadores proto-
colar com antecedência de até 60
dias uma moção de aplausos
antes da data da homenagem.

A proposta é da vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, e teve a assi-
natura também dos vereadores
Ana Pavão (PL), Zezinho Pereira
(União Brasil), Paulo Henrique (Re-
publicamos) e Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná.

A vereadora diz que a altera-
ção foi pensada para permitir que
as moções de aplausos referentes às
datas comemorativas de aniversá-
rio, fundação, criação, estreia, inau-
guração, entre outros, sejam proto-

coladas no prazo máximo de 60 dias
anteriores à data em que se comple-
ta o quinquênio da homenageada.

O entendimento da vereado-
ra é de que a inclusão desse arti-
go é necessária para que a home-
nagem possa ser entregue na data
do aniversário, sem aguardar que
passe o aniversário para o proto-
colo da propositura, “o que im-
plicaria na entrega da homena-
gem após as comemorações”.

Silvia Morales ocupou a tri-
buna da Câmara para justificar
que a alteração será no artigo
173-A do Regimento Interno. “O
entendimento era de que apenas
após completados o quinquênio
é que poderia ser protocolada a
moção de aplausos”, justificou,
ao citar como exemplo o Salão
Internacional de Humor, que
em agosto completa 50 anos.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou a moção de repú-
dio 57/2023 contra a influencer
digital Lorena Santos, que realizou
uma postagem sobre “look especi-
al” para o chamado “Dia do Mas-
sacre”. A propositura é do verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante) e foi
aprovada nesta segunda-feira (24),
durante a 22ª Reunião Ordinária.

 “O 20 de Abril foi quando
aconteceu o Massacre em Colum-
bine e havia várias mensagens em
aplicativos sobre possíveis atenta-
dos e uma ‘professora’ faz uma foto
com ‘look’ que ela escolheu para o
massacre, porque se ela morresse
estaria bem vestida”, questiona Gus-
tavo Pompeo. “O repúdio é para essa
ação”, disse, ao destacar o empe-
nho dos profissionais da educação
para levar segurança às escolas.

“Eu não vejo espaço para que-

rer brincar com essa situação. Eu
não consigo nem dizer o quão triste
é ver pessoas que deveriam cuidar
da educação, mas prefere fazer apo-
logia e brincando que o look era o
que tinha escolhido para o massa-
cre. Eu não aceito uma brincadeira
dessas”, enfatizou o parlamentar.

No texto da moção, Gusta-
vo Pompeo recorda que, por con-
ta de diversas ameaças, no dia
20 de Abril muitas escolas no
País estavam em “estado de aler-
ta”. Ele destaca que, ainda que
outros ataques haviam ocorrido,
muitas pessoas estavam assusta-
das com as falsas notícias espa-
lhadas das mais diversas formas.

O parlamentar também desta-
ca que a Secretaria de Educação do
Distrito Federal também abrirá
procedimento administrativo con-
tra a conduta da professora.
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Eliete Nunes assume cargo de
diretora regional de Piracicaba
A advogada e enfermeira Eliete Nunes assumiu o cargo de diretora da DRADS
(Diretoria Regional de Assistência e Desenvolvimento Social) de Piracicaba
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Hipertensão é precursora
controlável de doenças graves

A nova diretora da DRADS é
formada em Direito pela Unimep
(Universidade Metodista de Pira-
cicaba), capacitada como enfermei-
ra de Saúde Pública pela USP (Uni-
versidade de São Paulo) - Ribei-
rão Preto e tem licenciatura em
biologia pelo Centro Universitá-
rio Claretiano, de Rio Claro (SP).

Eliete Nunes já foi assessora
parlamentar e titular da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) de Pi-
racicaba, além de presidir o Coege-
mas -SP (Associação da Frente
Paulista dos Dirigentes Públicos
Municipais de Assistência Social).

A Regional que passa a ser di-
rigida por  Eliete Nunes é compos-
ta além de Piracicaba, por: Águas
de São Pedro, Limeira, Analândia,
Mombuca, Araras, Brotas, Piras-

Os números assustam: “60%
das pessoas acima dos 60 anos se-
rão hipertensas”, alerta o cardio-
logista da Santa Casa de Piracica-
ba, Eduardo Nicolela, que comple-
menta: “a incidência é muito ele-
vada”. Só no Brasil, segundo o
IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística), a população
de 60 anos ou mais representava
14,7% dos residentes no País até
2021, ou seja, 31,23 milhões de pes-
soas. No Dia Nacional de Combate
a Hipertensão, neste 26 de abril, o
alerta fica para a prevenção.

A hipertensão, segundo Ni-
colela, aumenta significativamen-
te o risco de doenças cardíacas,
cerebrais e renais e é uma das
principais causas de morte em
todo o mundo. “É uma doença
de fácil diagnóstico, pois depen-
de de uma boa aferição da pres-
são, que pode ser realizada em
consultório médico ou até mesmo
em casa”, alerta o médico ao dizer
ainda que, o grande problema é
que a hipertensão pode não apre-
sentar sintomas e a pessoa demo-
ra para procurar atendimento
médico e iniciar o tratamento.

De acordo com o especialista,
a hipertensão está classificada em
primária e secundaria. “A primá-
ria é de causa desconhecida, ca-
racterizada por uma redução do
calibre das artérias e, consequen-
temente, uma elevação dos níveis
da pressão arterial, com grande
apelo hereditário. A secundária é
causada por alguma anormalida-
de no organismo, como lesões re-
nais, tumores ou redução do cali-
bre da aorta, por exemplo”.

E se a pressão arterial está
nas alturas, o descontrole no or-
ganismo é certo. Por conta dessa
ação e reação, a hipertensão, se-
gundo Nicolela, é precursora con-
trolável de diversas doenças gra-
ves como acidentes vasculares ce-
rebrais e todas as suas implicações,
infarto, insuficiência cardíaca, sín-

sununga, Capivari, Rafard, Char-
queada, Rio Claro, Conchal, Rio
das Pedras, Cordeirópolis, Salti-
nho, Corumbataí, Santa Cruz da
Conceição, Elias Fausto, Santa
Gertrudes, Ipeúna, Santa Maria
da Serra, Iracemápolis, São Pe-
dro, Itirapina, Torrinha e Leme.

A nova diretora da DRAS des-
taca que a sua gestão à frente do
órgão visa dar continuidade e tam-
bém buscar uma maior aproxima-
ção com os órgãos municipais de
assistência social. “Por já ter sido
gestora municipal quero aproxi-
mar ainda mais a DRADS dos ór-
gãos municipais de assistência so-
cial, dando uma nova dinâmica
de trabalho a regional, sempre
atenta as diretrizes do secretário
estadual de Desenvolvimento So-
cial e do governo estadual”, disse.

Advogada e enfermeira, Eliete Nunes assume o cargo de diretora
regional da Assistência e Desenvolvimento Social de Piraciaba
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Cardiologista Eduardo Nicolela

dromes aórticas, arritmias cardía-
cas  fibrilação atrial, doenças re-
nais e vasculares entre outras.

“A hipertensão pode levar à
morte. Pode ser de forma crôni-
ca e lentamente; ou pode ser agu-
da, na vigência de uma crise hi-
pertensiva, em que ocorre a su-
bida muito rápida dos níveis pres-
sóricos, causando um AVC he-
morrágico ou uma dissecção
aórtica, que são duas patologias
de alta mortalidade”, enfatiza.

O tratamento existe e deve ser
iniciado assim que diagnosticado
no paciente. “Há inúmeros trata-
mentos de controle da hiperten-
são que podem variar da mudan-
ça no estilo de vida, perda de peso,
alimentação (restrição de alguns
alimentos), até o uso de drogas que
são muito ativas no controle da
pressão. Quanto à cura, pode ocor-
rer nos casos de hipertensão se-
cundaria apenas, quando se iden-
tifica a causa e faz a sua remo-
ção”, ressalta o cardiologista.

Para não chegar a níveis pre-
ocupantes para o controle da do-
ença, Nicolela enfatiza que o me-
lhor ‘tratamento’ ainda é a pre-
venção, e faz o alerta: “aqueles que
têm histórico familiar rico em hi-
pertensão, devem se preocupar
mais cedo e iniciar acompanha-
mento médico no início da fase
adulta. É necessário que todos in-
vistam num estilo de vida saudá-
vel, com a prática de esporte regu-
lar, controle do peso, alimentação
saudável com pouca gordura e evi-
tando alimentos processados e ri-
cos em sódio, evitar o fumo e con-
sumo abusivo de álcool. Essas ati-
tudes fazem toda diferença no fu-
turo. Se todas essas ações não evi-
tarem a hipertensão, pelo menos
servirão para retardar o início do
tratamento medicamentoso e atra-
sar o aparecimento das complica-
ções causadas pela hipertensão. A
prevenção exige atitude do médi-
co e, principalmente, do paciente”.

As demandas do bairro Água
Branca foram apresentadas pelo
munícipe Sidivaldo Airton Can-
cilliero, que esteve na Tribuna Po-
pular da Câmara Municipal de
Piracicaba nesta segunda-feira
(24), na 22ª Reunião Ordinária.

“Estamos aqui para reivindi-
car os direitos da comunidade e
para que pensem na nossa propos-
ta. A área institucional, para nós,
é importantíssima”, disse ele. A
área citada por Cancilliero fica pró-
xima do loteamento Jardim Mon-
te Feliz e o Executivo planejava
construir habitações populares. Os
projetos que tratam do assunto
foram retirados pelo prefeito Lu-
ciano Almeida (sem partido).

O munícipe é coordenador
da comissão de moradores do
bairro Água Branca. Ele falou
ainda de outras necessidades da
região, como a construção e im-
plantação de unidades de edu-
cação infantil e que atendam es-
tudantes dos ensinos fundamen-
tal e médio. Além disso, a deman-
da é por parque infantil, quadra
poliesportiva e pista de caminha-
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Morador do bairro Água Branca apresenta demandas da região

Sidivaldo Airton Cancilliero manifestou preocupação com destinação
de área institucional para construção de moradia popular

Guilherme Leite

da. “Só cresce o número de mo-
radores, mas a infraestrutura
está lá embaixo”, completou.

O PSF (Posto de Saúde da
Família) está pronto há dois
anos e ainda sem funcionar, in-
formou Cancilliero, que reivin-
dicou ainda a construção e im-
plantação de uma farmácia pú-
blica gratuita neste mesmo lo-
cal. Para isso, há uma emenda
no valor de R$ 400 mil, do de-
putado federal Vicentinho (PT).

Segundo Cancilliero, ainda são
necessárias atividades culturais e
de lazer na área em que funciona o
varejão do Água Branca. “E tam-
bém garantir, junto ao Semae, o
abastecimento diário de água”.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A cida-
de é Sua, elogiou o mapeamento
feito pela comunidade e reforçou a
finalidade de uma área institucio-
nal, que deve ser destinada a equi-
pamentos públicos e não para ha-
bitações populares, conforme pre-
visto no projeto do Executivo.

Também se pronunciou a
vereadora Rai de Almeida (PT).

“Quando a comunidade se or-
ganiza, faz a diferença e as coi-
sas acontecem”, disse Rai.

Respondendo ao vereador
Paulo Campos (Podemos), o mo-
rador disse que estima 10 mil
usuários no PSF do bairro. Se-

gundo Campos, tal demanda jus-
tificaria três unidades de saúde.

Para Pedro Kawai (PSDB),
a população da região é orga-
nizada e soube provocar a dis-
cussão para que os projetos fos-
sem retirados pelo prefeito.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 22ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (24), o requerimento nº
311/2023, de autoria do verea-
dor Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, que questiona a
Secretaria de Saúde sobre a re-
forma da Unidade Saúde da Fa-
mília (USF) do Jardim Paineiras.

No documento, o parlamen-
tar relata que, há exatamente um
ano, a Casa aprovou o mesmo pe-
dido de informações, através do
requerimento 321/2022. Na oca-
sião, a secretaria informou que a
licitação para a reforma estava
em andamento e que os envelo-
pes com as propostas das empre-
sas interessadas seriam abertos
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Um ano depois, reforma
de USF não foi iniciada

em 23/5/2022. No entanto, se-
gundo o vereador, as obras até
agora não foram iniciadas.

O posto da USF fica na rua
Eloy Costa Filho, número 135,
bairro Jardim Belvedere, e aten-
de 970 famílias, com a realiza-
ção de aproximadamente 300
atendimentos médicos/mês e 600
atendimentos de enfermagem/
mês. A unidade possui 240 me-
tros de área construída e, segun-
do o vereador, faz-se necessária
a manutenção preventiva do
prédio. Ele salientou que o imó-
vel apresenta rachaduras e fios
expostos. No requerimento, ele
questiona o andamento do pro-
cesso licitatório e qual é a previ-
são para início da reforma.
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Mudança para mão única em
rua no Itapuã é questionada

A mudança de via de mão
dupla para via de mão única na
rua Pedro Habechian, no bairro
Jardim Itapuã, está sendo questi-
onada na Câmara Municipal de
Piracicaba. O vereador Gustavo
Pompeo (Avante) apresentou o re-
querimento 336/2023, que foi
aprovado nesta segunda-feira
(24), na 22ª Reunião Ordinária.

Na propositura, o parla-
mentar questiona qual o moti-
vo que originou a mudança e se
foi realizado algum estudo téc-

nico. “Em caso positivo, qual foi
e qual o resultado apresentado”,
pergunta. Ele quer saber tam-
bém se houve alguma pesquisa
com moradores e usuários da
via com o objetivo de saber se
era uma mudança favorável.
“Descreva o resultado da pes-
quisa”, pede Gustavo Pompeo.

Ainda no requerimento, ele
pergunta se, além da sinalização
afixada no local, quais foram as
outras medidas utilizadas para
comunicar sobre a mudança.

O requerimento 317/2023 so-
licita estudo de viabilidade e pos-
terior implantação para tornar
como via de mão única trecho da
Avenida Itália, no trecho entre os
números 29 ao 79, compreendi-
do entre as ruas Campos Salles e
Saldanha Marinho, no bairro
Jardim Europa. A propositura é
de autoria da vereadora Ana Pa-
vão (PL) e foi aprovada nesta se-
gunda-feira (24), durante a 22ª
Reunião Ordinária da Câmara.

A parlamentar recorda que já
apresentou a indicação 2709/2022
e que recebeu como resposta da
Semuttran (Secretaria Municipal

AAAAANANANANANA P P P P PAAAAAVÃOVÃOVÃOVÃOVÃO

Requerimento pede implantação de
mão única em trecho da Av. Itália

de Mobilidade, Trânsito e Trans-
portes), protocolada em 20 de no-
vembro do ano passado, que a de-
manda seria analisada. “Cinco
meses se passaram e até o momen-
to nenhuma ação concreta foi re-
alizada”, aponta Ana Pavão.

Ela questiona se o estudo já
foi realizado. “Se sim, por favor,
anexar; em caso negativo, qual
a previsão para ser feito”, per-
gunta a vereadora. Ana Pavão
quer saber em que estágio está a
solicitação, qual a data de conclu-
são e, em caso de ainda não estar
em andamento, qual o prazo-li-
mite para atender a demanda.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Solenidade nesta quarta-feira
comemora o Dia do Escoteiro

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba promove nesta quar-
ta-feira (26), às 19h30, reunião
solene alusiva ao Dia do Esco-
teiro, por iniciativa do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), em
que serão homenageados inte-
grantes dos grupos Tamanda-
ré, São Mário e Piracicaba.

Os homenageados deste
ano serão os escoteiros Vini-
cius Braga Rohden (Tamanda-
ré), Felipe Galhardo Athana-
sio (São Mário) e Miguel An-
tonio Mira (Piracicaba).

Na solenidade, é esperada
a presença da diretora financei-

ra do 23º Distrito Abaeté, La-
rissa Lopes, como representan-
te dos Escoteiros do Brasil - Re-
gião São Paulo, além dos dire-
tores-presidentes dos grupos
escoteiros locais, respectivamen-
te, Lia Scarpari, Daniel Thomé
e Simone Alves da Silva.

A data foi instituída na Casa
por meio do decreto legislativo 6/
2011. A solenidade poderá ser
acompanhada ao vivo pela TV
Câmara, nos canais 11.3 em si-
nal aberto digital, 4 da Claro/Net
e 9 da Vivo Fibra, no site camara
piracicaba. sp.gov.br/tv e nos per-
fis no Facebook e no YouTube.
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AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE  LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  35/2023
Comunicamos que está REPUBLICADA a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de
Preço nº 35/2023, Processo: 437/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EM-
PRESA PARA FORNECIMENTO DE MEDICAMENTOS.  As propostas serão acolhidas
com início no dia 27/04/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 10/05/2023. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 10/05/2023.  Deve
ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publi-
ca por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br .
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 25 de abril de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Audiência pública aponta ações para
o combate à violência nas escolas

Promovida pela Câmara nesta terça (25), audiência pública debateu propostas e estratégias conjuntas para evitar casos de violência em escolas
As estratégias e ações para

prevenir e mitigar a violência nas
escolas, a exemplo dos recentes ca-
sos que ganharam destaque na
imprensa nacional e local, foram
debatidas em audiência pública
promovida pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba na tarde desta
terça-feira (25), no plenário “Fran-
cisco Antônio Coelho”, solicitada
pelo no requerimento requerimen-
to 271/2023, de autoria dos vere-
adores Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, que presidiu o
encontro, e Acácio Godoy (PP).

Ao longo de quase três horas,
vereadores, profissionais e diri-
gentes da educação estadual e
municipal, agentes de segurança
pública e representantes de diver-
sas entidades sociais, sindicais e
órgãos públicos, se debruçaram
sobre o tema, considerado por eles
como multifatorial e que deman-
da uma abordagem conjunta.

“Essa audiência é de extre-
ma importância neste momento
delicado pelo qual estamos pas-
sando, não apenas no Brasil mas
mundialmente. Achávamos que
essa violência só existia em fil-
mes de Hollywood e nos Esta-
dos Unidos, mas agora ela ba-
teu na nossa porta. A situação é
grave e delicada. Por isso, que-
remos ver aqui, hoje, qual o ca-
minho que iremos tomar juntos,
tanto o Legislativo, quanto o
Executivo, o Judiciário, as for-

ças de segurança e a sociedade
civil”, disse Cássio Luiz Barbosa.

Acácio Godoy também refor-
çou que o debate sobre a violên-
cia nas escolas “é de extrema re-
levância e importância”, e ponde-
rou que a audiência pública acon-
tece em um momento “de calor,
de emoção, de preocupação e de
medo, justificável pelos atos re-
centes”, mas que é dever dos ges-
tores públicos “encontrar cami-
nhos práticos dentro da emoção,
caminhos plausíveis e reais que
possam ser implementados”.

Reflexo social - Para o secretá-
rio municipal de Educação, Bruno
Roza, a violência dentro das esco-
las precisa ser entendida e contex-
tualizada como um reflexo mais
amplo da própria sociedade: “essa
não é uma questão que precisa so-
mente ser discutida pela educação,
mas sim por todos nós enquanto
sociedade. Muito mais do que uma
ação reativa à situação que viven-
ciamos hoje em nível de Brasil, pre-
cisamos também discutir o tipo de
sociedade que queremos e o que
cada um está fazendo para con-
tribuir e colaborar. Se não cum-
prirmos a nossa função enquanto
gestores, educadores, pais, nós só
vamos enxugar gelo. E eu me re-
cuso a enxugar gelo”, falou.

Segundo o titular da pasta,
em termo de ações já adotadas,
há uma orientação para que as
escolas municipais mantenham

seus portões fechados durante
o horário das aulas e que haja
um controle mais intenso da
entrada e saída de pessoas.

Ele também informou que
devem ser realizados investimen-
tos na estrutura das escolas, e
que profissionais da rede, em bre-
ve, receberão treinamentos e te-
rão acesso a um protocolo sobre
como agir em eventuais ataques.

Ainda de acordo com Bruno
Roza, a pasta também pretende
realizar formações específicas so-
bre o combate ao bullying e sobre
o fomento da cultura de paz e da
comunicação não violenta, e tam-
bém falou sobre a intenção da se-
cretaria em integrar seu quadro
funcional psicólogos para atua-
rem no dia a dia das unidades.

Fábio Negreiros, Dirigente
Regional de Ensino de Piracicaba,
também considera que o proble-
ma vai para muito além do uni-
verso escolar: “estamos com uma
sociedade doente, que saiu de uma
pandemia, trancada por dois
anos, vivendo no mundo virtual,
jogando joguinhos. Muitas vezes
os jovens estão em frente à tela de
um computador, com um web sub-
terrânea, apontada por especialis-
tas como ambiente em que essas
ações foram orquestradas e orga-
nizadas, com intencionalidade”.

De acordo com Dirigente, trei-
namentos com diretores de escolas
estaduais, em parceria com a PM,

já estão sendo realizados. Ele tam-
bém reforçou que todas as escolas
estaduais têm ao menos 5 câme-
ras de segurança, monitoradas em
tempo real pelas forças policiais, e
igualmente apontou que pequenas
adequações estruturais, como a
troca de determinadas portas e fe-
chaduras também podem trazer
mais segurança às unidades.

Fábio Negreiros também
ressaltou a existência de estudos
pela Secretaria Estadual da Edu-
cação para contratar professores
mediadores em todas as escolas
estaduais, e que também está
sendo analisada a contração de
profissionais de segurança de-
sarmada em parte das unidades.

Reforço na segurança - Se-
gundo o Major Ricardo Bessa, do
10ª BPM/I da Polícia Militar do
Estado de São Paulo, a corpora-
ção busca constantemente o diá-
logo e contato com as unidades
escolas estaduais e municipais,
seja por meio de uma presença
mais ostensiva da tropa, seja por
meio da troca de informações.

Além do mais, de acordo com
ele, ações voltadas ao treinamen-
to de diretores e educadores e a
realização de visitas às unidades
escolares para observar medidas
estruturais que possam melhorar
a segurança estão sendo adota-
das. Ele também lembrou que a
Polícia Militar disponibiliza uma
aba no aplicado 190 destinada es-

pecificamente para casos de vio-
lência no ambiente escolar.

Apesar dos esforços já adota-
dos e previstos, ele também ponde-
rou: “estamos falando de um cri-
me que não é comum. Muito pro-
vavelmente é decorrente de algu-
ma doença da sociedade, porque
não é normal uma pessoa entrar
em um ambiente com o propósito
de matar sem parar até que tirem
a vida dela. Isso não é normal, é
algo totalmente fora da curva”.

Para a delegada da Polícia Ci-
vil, Eliana Carmona, além de cons-
cientização e orientação e de ações
emergenciais para coibir novos ca-
sos, é necessário “tratar a socieda-
de como um todo, além de adotar-
mos protocolos de ação”, disse.

A policial civil ainda reforçou
que os todos os casos e relatos so-
bre eventuais ataques na cidade
foram investigados: “todos os en-
volvidos foram ouvidos, e celula-
res e computadores foram apre-
endidos. Foi importante mostrar
que existe uma ação. O fato de se-
rem menores de idade ou de esta-
rem na deep web não torna anô-
nimos, e os pais estão sendo cha-
mados para a responsabilização,
para que fiquem mais atentos”.

A presença da Guarda Civil
Municipal de Piracicaba nas es-
colas também foi ressaltada pelo
seu Comandante, Sidney Nunes,
que reafirmou o trabalho em
conjunto realizado pela corpora-

ção e as demais forças de segu-
rança que atuam na cidade.

Ele ainda ressaltou que um
novo aplicativo, o chamado botão
de pânico “SOS Comunidade Esco-
lar” está sendo desenvolvido pela
GCM e, em breve, será lançado. “Ire-
mos às escolas, conversar com os res-
ponsáveis, para instruí-los e treiná-
los para que, em um evento crítico, o
botão seja acionado e viatura mais
próxima, treinada para esse atendi-
mento, seja deslocada”, explicou.

Carlos Beltrame, secretário
municipal de Governo, lembrou
que, além do botão de pânico, a
Prefeitura também estuda ampli-
ar em mais de 6 mil o número de
câmeras de monitoramento nos
prédios públicos municipais.

As discussões da tarde desta
terça-feira (25) ainda contaram
com a participação das vereadoras
Rai de Almeida (PT) e Silvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, e dos vereadores Gil-
mar Rotta (PP), Paulo Henrique
(Republicanos), Pedro Kawai
(PSDB) e Valdir Vieira Marques
(Cidadania), o Paraná, que trou-
xeram diversos apontamentos e
falaram sobre proposituras que tra-
mitam na Casa sobre o tema.

Por fim, também foi discuti-
da a possibilidade da criação de
uma espécie de fórum permanen-
te para que a proposição de no-
vas ideias e o monitoramento do
resultado das ações já adotadas.
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Educação (SME), lançou on-
tem, 25, o programa de Escola em
Tempo Integral (ETI Pira), esten-
dendo o atendimento em período
integral para alunos dos 5ºs anos
do Ensino Fundamental. O even-
to foi na Escola Municipal Luiz
Cláudio Alves, localizada no Jar-
dim Primavera, e contou com a
presença do prefeito Luciano Al-
meida; do secretário de educação,
Bruno Roza; da coordenadora do
ETI, Sueli Alves; da diretora da
EM, Vanessa Guarda; do verea-
dor Josef Borges; e representan-
tes dos parceiros do programa.

A escola é uma das seis uni-
dades beneficiadas pelo programa,
que atende ainda as Escolas Mu-
nicipais Fábio de Souza Maria,
Francisco de Almeida Kronka,
Taufic Dumit, Ilda Jenny Stolf
Nogueira e Ada Buzelli Neme. O
programa contempla, no momen-
to, aproximadamente 15 turmas.

Nestas seis unidades, os
alunos contarão com oficinas
nos contraturnos, por meio de
parcerias com o Sebrae, Pece-
ge/Esalq/USP, Corpo de Bom-
beiros, Sicredi e Hyundai, além
do auxílio dos professores refe-
rência dentro das salas de aula.

“Quando eu resolvi ser pre-
feito foi para chegar a um dia
como hoje. Poder fazer algo que
eu sei que realmente vai valer a
pena, que vai deixar um legado
para as pessoas, especialmente
para as crianças. Aliás, essa deve-
ria ser uma das únicas funções de
um agente público. Estamos dan-
do um primeiro passo, é uma mu-
dança de paradigma, mas dare-
mos todo o apoio para que esse
projeto dê certo, porque é assim que
queremos que a cidade cresça e as
crianças evoluam. E não vamos pa-
rar aqui. Estamos realizando um
grande projeto, em todos os senti-
dos, para garantir a estrutura ne-
cessária para a educação”, desta-
cou o prefeito Luciano Almeida.

A meta da SME é atender
cerca de 2.500 alunos em perío-
do integral ainda neste ano, con-
vertendo as turmas do 5º ano

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Prefeitura lança o programa
Escola em Tempo Integral
Iniciado em seis unidades e em 15 turmas, os alunos contarão com oficinas
nos contraturnos, por meio de parcerias, além do auxílio dos professores

Divulgação

O secretário de educação Bruno Roza reforçou as expectativas com
o programa, que deve atender cerca de 90 classes até o fim do ano

de 39 unidades escolares de En-
sino Fundamental para a moda-
lidade integral. A SME buscará
atender 90 classes pelo ETI Pira.

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, reforçou as expectativas
com o programa. “É uma alegria
poder ver esse programa aconte-
cendo, porque é um grande desa-
fio. Seguimos buscando meios, for-
mas, parceiros, toda ajuda para
que, efetivamente, a transformação
na educação de Piracicaba aconte-
ça. Tem muito investimento acon-
tecendo, escolas sendo reformadas,
compra de materiais para os alu-
nos e para os professores, unifor-
mes... E quando podemos vivenci-
ar o êxito, é uma sensação incrível.
Estamos na primeira fase de um
processo importante e, ao final do
ano, queremos concluir 39 escolas
em período integral. E há um com-
promisso da nossa parte para que
esse seja um modelo de sucesso”.

“Expresso minha sincera gra-
tidão pela colaboração para imple-
mentação do programa em Piraci-
caba. Esse é um marco importante
e necessário. Agradeço ao prefeito,
secretário, a nossa equipe educaci-
onal, que se dedicaram incansavel-
mente à concepção e implementa-
ção do ETI. Agradeço ainda aos
nossos parceiros, que comparti-
lham a nossa visão de educação.
Todos estamos muito orgulhosos
e muito ansiosos para garantir
que nossos alunos tenham um
futuro brilhante”, celebrou a co-
ordenadora do ETI, Sueli Alves.

Para a diretora da EM Luiz
Cláudio Alves, Vanessa Guarda,
é preciso ressaltar a importância
da escola em tempo integral, a
qual se mostra uma excelente al-
ternativa para as crianças. “Ao
lado da formação necessária ao
pleno desenvolvimento de suas
potencialidades, amplia as pers-
pectivas de autorrealização e exer-
cício de uma cidadania autôno-
ma, solidária e competente”.

Em nome dos apoiadores, o
consultor de negócios do Sebrae,
Eduardo Mercadante, ressaltou
ainda sobre a relevância da edu-
cação. “Sabemos que não é fácil
implementar um programa de

escola integral. Estamos muito
gratos por essa oportunidade.
Só teremos um amanhã justo e
digno na medida em que as cri-
anças têm oportunidades na
vida e acesso à educação”, disse.

“Estamos inaugurando uma
nova era que essa gestão tornou
realidade. Sabemos das dificul-
dades de implementar um pro-
grama como esses, mas é uma
felicidade. Parabenizo o prefeito
Luciano Almeida por ter a edu-
cação como prioridade”, acres-
centou Josef Borges, durante a
cerimônia de lançamento do ETI.

MUITO MAIS - Arthur Gas-
par da Silva e Helena Araújo Vi-
cente, alunos do 5º ano da EM
Luiz Cláudio Alves, aprovaram o
programa. “Estou achando muito
legal, vai ter mais brincadeira, a
gente vai estudar mais. Vai ser
muito incrível porque vamos
aprender mais”, disse Arthur.
“Vai ser bem legal porque a gente
vai poder fazer várias coisas di-
vertidas. E é muito importante
porque sem os professores e a es-
cola a gente não vai se formar na
faculdade”, afirmou Helena. Os
alunos ainda fizeram uma apre-
sentação artística para celebrar o
lançamento do programa ETI Pira.

REFERÊNCIAS – A EM
Ada Buselli Neme, em Tanquinho,
está funcionando como unidade-
referência, atendendo todas as tur-
mas (do 1º ao 5º ano) em período

integral. A escola Nathalio Zanot-
ta Sabino, que fica no distrito de
Ibitiruna, também passará a ser es-
cola referência dentro das próxi-
mas etapas do programa ETI Pira.

ATENDIMENTO – Para
viabilizar o atendimento, em de-
zembro do ano passado o pre-
feito Luciano Almeida autorizou
a contratação de 105 professo-
res de Ensino Fundamental e 40
orientadores de alunos, por
meio do concurso 002/2022.

Os 105 profissionais contrata-
dos já vêm atuando como profes-
sores referência das turmas, tendo
o papel de diagnosticar as necessi-
dades dos estudantes, em conjun-
to com os profissionais que atuam
nas salas regulares, elaborando e
desenvolvendo o planejamento das
atividades de orientação de estu-
dos, e acompanhando o desenvol-
vimento das oficinas que serão dis-
ponibilizadas pelo ETI. Já os ori-
entadores de alunos trabalham
como equipe de apoio nos momen-
tos de entrada, saída e intervalo
das crianças nas unidades em que
o programa será implementado.

E, além dos profissionais e
parcerias, a SME abrirá um edital
para contratação de oficineiros
que atuem em diversas áreas, o
qual será publicado nos próximos
dias. Com a finalização deste pro-
cesso, todas as unidades contem-
pladas com o ETI neste ano de
2023 estarão em plena atividade.

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

DIA CHEGANDODIA CHEGANDODIA CHEGANDODIA CHEGANDODIA CHEGANDO
Se aproxima a data da es-

treia do XV na Série D do Cam-
peonato Brasileiro. Vários con-
tratados vivem a fase de acerto
(exames médicos/documenta-
ções) e também tem quem es-
pera pela divulgação no BID.

DUPLO SEGREDODUPLO SEGREDODUPLO SEGREDODUPLO SEGREDODUPLO SEGREDO
Barjas Negri não gosta de

falar (oficialmente) da sua par-
ticipação na eleição municipal
de 2024. Sobre o seu vice, mui-
to menos. Barjas gosta de par-
ceria com quem não vai atrapa-
lhá-lo. Em todos os sentidos.

FRIO SUMIDOFRIO SUMIDOFRIO SUMIDOFRIO SUMIDOFRIO SUMIDO
Muito se falou na chegada

do frio. Realmente a queda da
temperatura aconteceu na re-
gião sul, mas aqui, caso de Pira-
cicaba e região, nada aconte-
ceu. Tivemos máxima de 28 e
mínima de 17, com dias agradá-
veis no último final de semana.

QUASE IMPOSSÍVELQUASE IMPOSSÍVELQUASE IMPOSSÍVELQUASE IMPOSSÍVELQUASE IMPOSSÍVEL
Prefeitura Municipal en-

viou ao legislativo piracicaba-
no um pedido de financiamento
da ordem de 200 mil reais, para
ser investido na recuperação do
asfalto da cidade. Ainda não vo-
tado, vereadores argumentam
que o projeto não vai passar. Ex-
plicação: faltam detalhes fun-
damentais na solicitação.

JÁ COMEÇOUJÁ COMEÇOUJÁ COMEÇOUJÁ COMEÇOUJÁ COMEÇOU
Foi dado o pontapé inicial

para a Festa das Nações. Este
ano, quatro novas atrações/bar-
racas: África do Sul, Áustria, Con-
go e Moçambique. Na apresenta-
ção das rainhas, a Prefeitura
Municipal através do Fundo Soci-
al presidido pela primeira dama,
Andréa Almeida, homenageou as
ex-primeiras damas. Tudo come-
çou com a Rosa Maria Bologna
Maluf (esposa do saudoso pre-
feito Adilson Maluf) em 1983,
no Lar Franciscano de Menores,
na avenida independência.

PPPPPALAALAALAALAALAVRA DO PRESIDENTEVRA DO PRESIDENTEVRA DO PRESIDENTEVRA DO PRESIDENTEVRA DO PRESIDENTE
O presidente do XV, Luís Gui-

lherme Schnnor, esteve na rádio
Jovem Pan News Piracicaba (FM/
99.5) e na Rádio Piracicaba (in-
ternet). Explicou muita coisa. So-
bre o SAF, disse que o XV está na
fase final da preparação oficial
dos contratos (português e inglês)
que serão entregues a investido-
res interessados. Na sequência,
o clube (XV) terá um grupo misto

Prevalecendo a liminar que o prefeito municipal Luciano Almeida con-
quistou na justiça, a Câmara de Vereadores se vê impossibilitada de
discutir qualquer impedimento quanto a presença do atual mandatário
a frente do executivo piracicabano. Não se tem ideia (pelo menos até
a metade do dia de ontem) quanto a uma data para que se tenha um
pronunciamento oficial da área jurídica com respeito ao caso político-
administrativo, com a presidência do legislativo (Wagner Alexandre de
Oliveira) lembrando que só resta esperar. Nos bastidores da Câmara
Municipal, a maioria prefere nada comentar, alegando que tudo é
possível acontecer. Quanto ao futuro, existe claramente uma divisão
de opiniões. Num ponto, todos concordam: esse processo (impeach-
ment) em nada ajuda a cidade. Trata-se de um processo tenso, compli-
cado com consequências negativas para a imagem do município. Uma
ala diz que o ideal é o diálogo com o executivo, enquanto outros argu-
mentam que isso já foi feito, com Luciano Almeida não demonstrando
disposição de um entendimento que venha a beneficiar a todos.

Wagner Alexandre de Oliveira (foto),
presidente da Câmara de Vereado-
res de Piracicaba, tem três preocu-
pações que considera prioritárias:
"Quero ser um presidente indepen-
dente, atendendo a todos os vinte e
dois legisladores da casa de uma mes-
ma maneira. Sempre estarei a dispo-
sição da população, e jamais farei
qualquer tipo de distinção, inclusive
de ideologia política. Quero também
perfeita harmonia entre o legislativo
e o executivo. Devemos unidos cui-
dar dos interesses da cidade, pois
para isso fomos eleitos". Wagnão
levou um susto dias atrás com pro-
blema cardíaco, mas felizmente
está recuperado. Eleito em 20176 pelo PHS com 1.654 votos, em
2020 foi reeleito pelo Cidadania com 2.039 votos. Faz questão d
sempre agradecer seus eleitores e agora também os servidores do
legislativo piracicabano, elogiando comprometimento e a dedicação.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

(conselheiros/diretores) para
analisar as proposituras. Marce-
lo Sá, que comanda diariamente
o Jornal de Esportes (das 11 às
12 horas na Jovem Pan News Pi-
racicaba), anuncia para terça, 2
de maio, o diretor financeiro/fu-
tebol, Arnaldo Bortoletto, e dia 4,
quarta, o presidente do Conselho
Deliberativo, Marcelo Maroum.

MAIS UMMAIS UMMAIS UMMAIS UMMAIS UM
Quem vai ao Shopping Pi-

racicaba em dias especiais
(feriado ou final de semana),
observa o quanto a cidade ne-
cessita de mais um shopping.
Lotado, corredores e estacio-
namentos, fica difícil transitar.

MAIS DIFÍCILMAIS DIFÍCILMAIS DIFÍCILMAIS DIFÍCILMAIS DIFÍCIL
Gilmar Rotta, presidente da

Câmara Municipal duas vezes,
entrevistado pela Canal Piraci-
caba (YouTube), falou sobre a
possibilidade der termos elei-
ções municipais mais enxutas já
em 2024. Justificou lembrando
as mudanças nas leis, proporci-
onando menos partidos e candi-
datos na disputa. Quanto a sua
participação, duas dúvidas: se
continua no PP e se entra na
disputa por vaga no executivo.

RECLAMAÇÕESRECLAMAÇÕESRECLAMAÇÕESRECLAMAÇÕESRECLAMAÇÕES
SISTEMÁTICASSISTEMÁTICASSISTEMÁTICASSISTEMÁTICASSISTEMÁTICAS
Na reta final da sessão ca-

marária piracicabana de segunda-
feira (24), várias críticas ao pre-
feito Luciano Almeida. Também o
secretário Filemon Silvano (saú-
de) foi alvo. Como sempre, bura-
cos (inclusive na zona rural), mato
e falta de remédios, os motivos.

OUTRA VEZOUTRA VEZOUTRA VEZOUTRA VEZOUTRA VEZ
Um julho, começa mais uma

Copa Paulista (FPF). O XV confir-
mou sua presença. Dezoito times
(três grupos com seis) e o resto
todos já conhecem. Uma disputa
que só anima na fase decisiva.

ÓTIMA NOVIDADEÓTIMA NOVIDADEÓTIMA NOVIDADEÓTIMA NOVIDADEÓTIMA NOVIDADE
A notícia sobre um novo aero-

porto (regional) para Piracicaba
(remodelação total do "Pedro
Morganti") empolgou o município
e a região: uma obra ousada e
moderna. Para tratar do assunto,
estiveram em Brasília, o secretário
municipal José Luiz Guidotti Junior
(Desenvolvimento Econômico)
Marcelo Kraide (diretor do aeropor-
to) e Helinho Zanata (deputado
estadual). Foram recebidos pelo
ministro Márcio França. Agora é
torcer para que o projeto prospere.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
Nome e sobrenome diferente: Alexei Stival. Quase ninguém conhe-
ce. Mas, quando do apelido, aparece com trabalho vitorioso em
vários clubes. Também futebolista, Cuca, atacante, teve uma car-
reira normal. Já como orientador tático e técnico, passou pelos
principais clubes do futebol brasileiro e agora está no Corinthians
Paulista. Cuca é alvo de uma campanha que visa tirá-lo do Corinthi-
ans. Decidiram reviver um episódio de 1987, quando se envolveu
num caso de assédio sexual em 1987. A pessoa envolvida, Sandra
Pfäffli, 13 anos na época, em Berna (Suíça) foi até o quarto (acom-
panhada de amigas) dos atletas Fernando, Eduardo, Henrique e Cuca,
do Grêmio (Porto Alegre) onde teria sofrido estupro. Foram presos e
30 dias depois liberados. Eduardo e Henrique teriam admitido o acon-
tecido, explicando, porém, que foi consensual. Fernando e Cuca ne-
garam. Somente em 1989 aconteceu o julgamento, segundo infor-
mações, a revelia: 15 anos de prisão. Fernando foi absolvido. Cuca
explica dois detalhes: "Não participei e nem fiquei sabendo do
julgamento". As informações são de que a vítima Sandra, não
teria confirmado a participação de Cuca. O atual técnico corinti-
ano se diz inocente e injustiçado, lamentando todos os comentários
maldosos.  Existem informações de que na noite de domingo (23),
Cuca teria procurado o presidente do Corinthians, Duílio Monteiro
Alves, deixando-o a vontade para decidir pela sua permanência ou
não no cargo. Contrato termina em dezembro. Não existe multa.

O prefeito Luciano Almeida
participou ontem, 25, do encontro
promovido pela Great Wall Motor
Brasil (GWM) na sua fábrica em
Iracemápolis, realizado com o ob-
jetivo compartilhar a tecnologia que
a empresa tem desenvolvido no uso
de novas fontes de energia em seus
produtos, não apenas no Brasil,
mas globalmente, visando sempre
à neutralidade de carbono. O even-
to contou com a presença do go-
vernador Tarcísio de Freitas, do
secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Jorge Lima, e do presi-
dente do Invest/SP, Rui Gomes
Júnior, entre outras autoridades.

Na oportunidade, o Gover-
no de São Paulo firmou acordo
com a GWM para o desenvolvi-
mento de projetos para a intro-
dução de frotas movidas a hi-
drogênio. O novo complexo au-
tomotivo em Iracemápolis tem
capacidade produtiva de 100 mil
veículos por ano e vai gerar 2.000
novos empregos diretos até 2025.

O prefeito Luciano Almeida
lembrou que a ação da montado-
ra GWM em priorizar novas fon-

GWMGWMGWMGWMGWM

Prefeito participa de encontro promovido por montadora
Divulgação

O prefeito conversou com diretores da montadora durante o evento

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, em redação final,
o projeto de resolução 2/2023, de
autoria do vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), que reduz o tempo
das discussões em Plenário du-
rante as sessões camarárias. Apre-
ciado pela primeira vez na sema-
na passada, o projeto recebeu

RRRRREGIMENTOEGIMENTOEGIMENTOEGIMENTOEGIMENTO I I I I INTERNONTERNONTERNONTERNONTERNO

Em redação final, Câmara aprova redução do tempo de discussões
emenda e teve a redação final de-
liberada na 22ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (24).

O projeto altera o artigo 194
do Regimento Interno da Casa e
estabelece que o prazo será de 15
minutos para as discussões de pro-
jetos e seus substitutivos, com apar-
tes, quando a discussão for englo-

bada (antes eram 30 minutos);
veto (eram 20 minutos); e peças
orçamentárias e suas alterações em
primeira ou em segunda discussão
(antes de 30 minutos). Foram pro-
postas ainda alterações no pedido
de uso de palavra, com uso na pró-
pria mesa de trabalho, para enca-
minhamento de votação (de cinco

para dois minutos sem apartes); e
pedido de adiamento de proposi-
tura constante na pauta (de 10
para cinco minutos com apartes).

O placar da votação ficou em
14 votos favoráveis e quatro con-
trários. A mudança já passa a va-
ler para a 23ª Reunião Ordiná-
ria, na próxima quinta-feira (27).

tes de energia vai transformar a
região num polo de veículos hí-
bridos e elétricos, aumentando
assim a sua atratividade econô-
mica. “Fico feliz ao saber que hoje
eles estão aqui anunciando os
seus investimentos, que são bons
para a Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP), para São Paulo
e para o Brasil”, frisou Luciano.

“São Paulo quer ser líder no
processo de transição energética.
Temos um grande potencial do
estado no etanol, que é a ponte
para termos veículos movidos a
partir de hidrogênio e que vão ser
muito viáveis na questão de car-
ga. Será uma revolução no trans-
porte brasileiro, a tecnologia está
aí e, com uma dose de incentivo,
vamos ter usinas de etanol pro-
duzindo também o hidrogênio
verde. Vamos fechando as pon-
tas da economia circular e, no fi-
nal, proporcionando essa grande
revolução energética”, afirmou o
governador Tarcísio de Freitas.

PARCERIA ESTRATÉGI-
CA - A parceria entre o Governo de
São Paulo e a GWM é estratégica

para ampliar a produção e uso de
veículos e equipamentos à base de
energia verde no Brasil. Maior
montadora chinesa de capital 100%
privado, a companhia está inves-
tindo mais de R$ 10 bilhões para
transformar a antiga fábrica da
Mercedes-Benz em Iracemápolis em
um polo de veículos híbridos e elé-
tricos para toda a América Latina.

A previsão da montadora

asiática é iniciar a fabricação dos
novos modelos em 2024, com um
portfólio baseado em picapes mé-
dias e SUVs híbridos e flex. A
GWM está priorizando novas
fontes de energia, como biocom-
bustíveis e motores elétricos ou a
hidrogênio, em substituição à ga-
solina e ao diesel. A fábrica de Ira-
cemápolis deverá ser a maior da
GWM no hemisfério ocidental.
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Filmes português e israelense
são atrações da Mostra Livre
Posso Olhar Por Ti, do diretor Francisco Lobo Faria, e Assi Doesn't
Live Here, de Neta Murat e Rotem Murat, serão exibidos hoje, 26

RRRRRODOVIAODOVIAODOVIAODOVIAODOVIA

SP 304 terá interdição
parcial no trecho de serra

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, manti-
da pela Prefeitura de Piracicaba por
meio da Semac (Secretaria da Ação
Cultural), recebe hoje, 26, mais dois
filmes da Competitiva Internacio-
nal da 6° Mostra Livre de Cinema,
um português e outro israelense,
com sessão às 19h30, no Anfitea-
tro do espaço. A entrada é gratui-
ta. A Mostra segue até amanhã, 27.

Posso Olhar Por Ti, do diretor
Francisco Lobo Faria, é a produ-
ção que representa Portugal na
Competitiva Internacional da 6ª
Mostra Livre de Cinema. Na tra-
ma, um grupo de crianças é orga-
nizado para um objetivo comum:
desenvolver habilidades empreen-
dedoras, independentemente da
crença, raça ou nacionalidade.

De Israel, Assi Doesn't Live
Here tem direção conjunta de Neta
Murat e Rotem Murat. Assi é um
marinheiro gay que deseja conhe-
cer a criança que um dia abando-
nou. Durante uma escala de um
dia em sua cidade natal, Assi pro-
cura uma maneira de conhecer a
criança, mas ele também tem que
enfrentar seu passado e se reconci-
liar com seus parentes afastados.

A 6ª Mostra Livre de Cinema
é um festival internacional de fil-
mes que acontece desde o ano de
2010 e que neste ano, além de Pira-

Posso Olhar Por Ti, do diretor Francisco Lobo Faria, é a produção que representa Portugal

Divulgação

cicaba, contempla de forma itine-
rante mais 23 cidades do interior
de São Paulo, simultaneamente.

OFICINAS NA BIBLIO-
TECA - Como parte da 6ª Mostra
Livre de Cinema, o Fórum de Ne-
gócios Audiovisuais, com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural) e Misp (Museu
da Imagem e Som de Piracicaba),
realiza duas oficinas voltadas ao
audiovisual e produção cultural
entre os dias 28 e 29/04. As ofici-

nas acontecem no Anfiteatro da
Biblioteca Municipal. As ativida-
des têm inscrições gratuitas:
mostralivre.com.br/oficinas.

No dia 28/04, sexta-feira, às
18h30, acontece a oficina O Mer-
cado Audiovisual Brasileiro - Uma
Introdução sobre Produção. A
aula, realizada em parceria com o
Ponto Mis, será ministrada pelo ci-
neasta e professor Luan Cardoso.

No sábado, 29/04, acontece às
14h, a oficina Direção de Fotogra-
fia, uma parceria com a AvMakers

(Escola Audiovisual para Film-
makers, Videomakers e Fotógrafos).

SERVIÇO
6ª Mostra Livre de Cinema -
Competitiva Internacional.
Hoje, 26, às 19h30, na Bibli-
oteca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. No Anfi-
teatro. Livre. Entrada gratui-
ta. Na rua Saldanha Marinho,
333. Mais informações: (19)
3433-3674. Programação
completa no link: www.mostra
livre.com.br/programação.

Os serviços de manutenção
no trecho de serra entre Torrinha
e Santa Maria da Serra, na SP 304
- Rodovia Geraldo de Barros, te-
rão sequência nesta quinta-feira
(27). Equipes de conservação da
Eixo SP Concessionária de Rodo-
vias estarão atuando entre o km
232 e km 238, em ambos os senti-
dos, das 7h às 17h. Durante esse
período, o trecho terá restrições
para circulação de veículos.

A Concessionária adotará o
sistema de Pare e Siga para o con-
trole do tráfego enquanto os servi-
ços são executados. Esse sistema
consiste na liberação de apenas
uma faixa para o trânsito e os veí-

Divulgação

Circulação de veículos entre Torrinha e Santa Maria da Serra seguirá
pelo sistema Pare e Siga em razão de serviços de manutenção

culos vão se revezando na passa-
gem, sendo em um sentido de cada
vez. A restrição valerá para os mo-
toristas que seguem tanto na di-
reção de Torrinha quanto na di-
reção de Santa Maria da Serra.

A interdição deste trecho será
necessária para a execução dos tra-
balhos de manutenção do pavi-
mento, roçada vegetal, poda de ár-
vores e limpeza. O local estará de-
vidamente sinalizado com reforço
de placas de advertência, homens-
bandeiras, dispositivos de sinali-
zação e equipes treinadas para
orientação dos usuários. Em caso
de chuva, os serviços serão agen-
dados para uma nova data.

Mais de 40 pessoas partici-
param ontem, 25, nas dependên-
cias da Fundação Municipal de
Ensino (Fumep), da Oficina de
Planejamento Participativo
(OPP), visando a criação de um
Arranjo Produtivo Local de Tec-
nologia da Informação e Comu-
nicação (APL TIC) em Piracica-
ba. Um APL é um agrupamento
de pequenas, médias e grandes
empresas que pertencem a um
mesmo setor, nesse caso dos agen-
tes que atuam com a tecnologia
da informação no município.

O encontro, promovido pela
Associação das Empresas de
Tecnologia de Piracicaba e Re-
gião (ATEPI) e ministrado pelo
Sebrae, contou com a participa-
ção do secretário municipal de
Administração (Semad), Eugê-

TTTTTECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIA

Agentes de inovação discutem a
criação de Arranjo Produtivo

Divulgação

A oficina reuniu os agentes de inovação e tecnologia de Piracicaba

FFFFFISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃO

Procon autua sete agropecuárias/pet shops
O Procon Piracicaba fiscalizou

23 estabelecimentos comerciais du-
rante a operação casas agropecuá-
rias/pet shops, realizada de 11 a 20/
04. A ação resultou em sete estabe-
lecimentos autuados por apresen-
taram irregularidades: falta de pre-
ço, produto vencido, falta de exem-
plar do CDC (Código de Defesa do
Consumidor) e produtos sem in-
formação quanto à composição,
quantidade e prazo de validade.

Segundo o Procon, as mul-
tas serão encaminhadas pela
Fundação Procon, sendo também
responsável pela parte processu-
al e posterior cobrança. Os bair-
ros fiscalizados foram o Bairro
Alto, Areão, São Dimas, Pauliceia,
Centro, Paulista, Jardim São Pau-
lo, Jaraguá, Jardim Vitória, São
Jorge, Nova Piracicaba e Artemis.

Na operação os fiscais do Pro-
con verificaram, entre outras situ-
ações, se todos os produtos comer-

CCS/Prefeitura

A operação fiscalizou agropecuárias e pet shops nio Stipp, e do gestor do Hub Pi-
racicaba, Pedro Chamochumbi.

O principal objetivo da ofici-
na foi organizar e alinhar diretri-
zes entre todos os representantes
do ecossistema de tecnologia de Pi-
racicaba. O grupo volta a se reu-
nir no próximo dia 2/5, para ana-
lisar os resultados do encontro
inicial e fundamentar as bases
para o lançamento do APL TIC.

“O APL TIC vai fortalecer as
empresas deste segmento na
abertura do mercado de expor-
tação, compra, contratações e
negociação em bloco. Por isso o
engajamento da comunidade lo-
cal tem sido importante para re-
volucionar o futuro da nossa ci-
dade por meio da participação
ativa de todos os atores envolvi-
dos”, frisou Chamochumbi.

cializados pelas agropecuárias e pet
shops, inclusive os embalados pelo
próprio estabelecimento, conti-

nham informações claras, precisas
e em língua portuguesa sobre ori-
gem, composição, preço, peso, tara
e data da embalagem e sobre for-
ma de pagamentos, além da dispo-
nibilidade de um exemplar do Có-
digo de Defesa do Consumidor.

SERVIÇO
O Procon Piracicaba realiza
atendimento mediante agen-
damento prévio pelo telefone
151, de segunda à sexta-fei-
ra, das 8h30 às 16h30. Pelo
151, número exclusivo para
atendimento do órgão, são
prestadas as orientações e
informações de quais docu-
mentos são necessários para
viabilizar e agilizar o atendi-
mento presencial. O Procon
está localizado no Térreo 2, do
Centro Cívico da Prefeitura.

UUUUUNINORTENINORTENINORTENINORTENINORTE

Legislativo aprova projeto para ampliação do Distrito Industrial
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, em segunda dis-
cussão, na 22ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (24), o
projeto de lei 38/2023. O texto de
autoria do Executivo autoriza o
desmembramento e a desincorpo-
ração de uma área no bairro Ca-
pim Fino, para a ampliação do
Distrito Industrial Uninorte.

O terreno tem 46 mil metros
quadrados e era de propriedade
da Prefeitura do Município de Pi-
racicaba. Sua doação ao Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) ocorreu em 2001. Até 2012,
funcionou na área uma Estação
de Tratamento de Esgoto. Agora,
o Executivo quer retomar a pro-
priedade para futuramente im-

plantar lotes industriais, por meio
de doação. “Trata-se de área con-
tigua ao Distrito Industrial Uni-
norte, o que proporcionará au-
mento no desenvolvimento desse
distrito, gerando empregos e ren-
da com a implantação de novas
empresas no local”, explica o pre-
feito Luciano Almeida (sem par-
tido), na justificativa do projeto.

Almeida também explica que
o sistema de coleta e tratamento
de esgoto do Distrito Industrial
Uninorte, que era composto por
redes coletoras, estações elevató-
rias e a estação de tratamento de
esgoto deixou de ser utilizado
quando a empresa Águas do Mi-
rante assumiu a execução do siste-
ma de saneamento do município.
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Câmara derruba parecer contrário
ao PL do programa de moradia
Projeto de lei 152/2022 é de autoria da vereadora Silvia Morales (PV)

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba derrubou o parecer con-
trário da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação) ao
projeto de lei 152/2022, que au-
toriza o Executivo a instituir o
Programa Municipal de Assistên-
cia Técnica para Habitação de
Interesse Social. A propositura é
de autoria da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, e a votação aconte-

ceu na segunda-feira (24), du-
rante a 22ª Reunião Ordinária.

Na discussão do parecer, a
vereadora Silvia Morales pediu a
derrubada. Ela citou a nova tese
jurídica utilizada pela CLJR na
análise das proposituras. “Para
apresentar este projeto de lei, nós
nos baseamos no artigo 30 da
Constituição Federal e, com ele,
podemos legislar sobre assuntos
de interesses locais e suplemen-

tar à Administração”, destaca.
Ela lembra que o projeto não al-
tera a estrutura organizacional
da Prefeitura e nem cria despe-
sas. “O projeto propõe convênios
e não invade as esferas de atri-
buições do Executivo”, argumen-
ta. “A moradia é um direito soci-
al, garantido na Constituição
Federal, e nesse projeto preten-
demos trazer essa assistência
técnica”, aponta a vereadora.

Silvia Moraes também citou a
legislação federal sancionada pelo
presidente da República. “Habita-
ção não é apenas construção de ca-
sas, mas é um programa para quem
não tem renda, está sem saneamen-
to básico e precisa de moradias”,
acrescentou a parlamentar.

Com a derrubada do parecer
contrário, o PL 152/2022 ainda retor-
nará às reuniões ordinárias para ter
o mérito apreciado pelo Legislativo.

Com mais de dez anos de atu-
ação, o Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Virais)
está vendendo rifas para o sorteio
de uma Smart TV 32", que aconte-
cerá no próximo dia 31 de maio pelo
primeiro prêmio da Loteria Fede-
ral. “Estamos realizando uma ação
entre amigos para ajudar a Casa
de Apoio a Vida, precisamos arru-
mar a parte elétrica da nossa casa,
garantir uma boa alimentação com
variedade de proteínas e pode com-
prar insumos para produção de
fraldas”, explica Paulo Soares, fun-
dador e presidente do Caphiv.

A Caphiv desenvolve o traba-
lho da Casa de Apoio à Vida, onde
acolhe 30 pacientes na rua Tira-

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Caphiv realiza sorteio
de Smart TV 32"

dentes, 404, Centro; o projeto
“Não Viralize a Ignorância, Co-
nheça!” (atua nas escolas, comu-
nidades, presídios e Fundação
Casa); Prevenção na Quebrada
(trabalha direto com pessoas em
situação de rua); PAAVV (Proje-
to de Assistência e Acolhimento
às Vítimas de Violência); Projeto
Mesa Farta (distribuição de ces-
tas básicas, leite etc); e Projeto
Prevenir Faz Bem (trabalha em
casa de massagens, profissionais
do sexo e população em geral).

SERVIÇO
Para obter cupom da rifa, é
só entrar em contato pelo
WhatsApp (19) 98262-6969.

AAAAAUTISMOUTISMOUTISMOUTISMOUTISMO

Prefeitura e parceiros promovem seminário para orientação
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), em parceria com a De-
fensoria Pública, secretarias mu-
nicipais de Saúde (SMS) e Edu-
cação (SME) e Associação de Pais
e Amigos dos Autistas de Piraci-
caba (Auma) realiza hoje, 26, às
13h, o seminário Autismo: Polí-
ticas Públicas e Direitos na In-
fância. E evento, que é voltado a
profissionais da assistência soci-
al, educação e saúde e aberto à po-
pulação, acontecerá no anfiteatro
da SME, localizado na rua Cristia-
no Cleopath, 1.902, Alemães.

O objetivo do evento é ori-
entar sobre os direitos da pessoa
com transtorno do espectro au-

tista (TEA), aproximar a popu-
lação dos serviços ofertados pela
Auma, Numape (Núcleo Muni-
cipal de Apoio Pedagógico de
Educação Especial) e Caps IJ
(Centro de Apoio Psicossocial In-
fantojuvenil) e debater sobre as
políticas públicas necessárias.

Durante a realização do se-
minário, serão apresentadas três
mesas de discussões, sendo a pri-
meira sobre a assistência social
e as pessoas com autismo, medi-
ada por Leandro Rafer, pós-gra-
duado em neurociência, em ges-
tão de comportamentos e fo-
noaudiologia no transtorno do
espectro autista, com formação
em desenvolvimento humano,
além da participação da agente

de defensoria e assistente social
Elizabete Saiki e Camila Banzat-
to, assistente social da Auma.

A segunda mesa discutirá os
direitos à educação e pessoas com
autismo, com a defensora públi-
ca Renata Flores Tibyriçá, a me-
diadora Eliana Castro Piacenti-
ni, diretora do IAP (Instituto
Autismo de Piracicaba), psicope-
dagoga, especialista em neurociên-
cia aplicada à educação, terapeuta,
coaching de pais e mãe de um jo-
vem autista, e Vanessa Souto Stu-
rion, coordenadora do Numape.

Para finalizar, na terceira
mesa, o público poderá saber mais
sobre os direitos à saúde e pessoas
com autismo, mediada por Miche-
lly Basso, com participação do de-

fensor público Rodrigo Gruppi
Carlos da Costa, Cristiane Floren-
tino e Vânia Sarruge, do CapsIJ.

Euclidia Fioravante, secretá-
ria da Smads e articuladora do
evento, ressalta a importância e
necessidade de se falar sobre o
autismo. “Apresentaremos dados
e discutiremos sobre o autismo
na infância, porém, se faz neces-
sário falar também sobre o trans-
torno do espectro autista na vida
adulta. É importante entender-
mos que um trabalho efetivo é
resultado de um trabalho em con-
junto voltado às pessoas autistas
e suas famílias”. Ao final, o even-
to será aberto para que os parti-
cipantes façam questionamentos
sobre os temas apresentados.

SSSSSINALIZAÇÃOINALIZAÇÃOINALIZAÇÃOINALIZAÇÃOINALIZAÇÃO

Semuttran interdita faixa da
avenida Armando de Salles

A Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) inter-
ditou e sinalizou pequeno tre-
cho da avenida Armando de
Salles Oliveira, quase no cru-
zamento com a rua Riachuelo,
na região central. A faixa da
direita e parte da faixa central
foram interditadas preventiva-
mente por conta de um afun-
damento no asfalto naquele
ponto. A faixa da esquerda está
livre para a passagem de veí-
culos. Hoje, 26, técnicos da Se-

cretaria Municipal de Obras e
Zeladoria (Semozel) farão visi-
ta técnica ao local para saber o
motivo do afundamento e para
providenciar a recuperação do
pavimento o mais rápido pos-
sível. A avenida Armando de
Salles Oliveira é uma das prin-
cipais e mais movimentadas
vias do município. Mesmo com
o estreitamento, o trânsito de
veículos vai continuar no local,
mas os motoristas que pude-
rem devem buscar rotas alter-
nativas, segundo a Semuttran.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

SRA. ANTONIA VILMA NARCI-
ZO DA SILVA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 66 anos,
filha do Sr. Alcindo Narcizo, já fa-
lecido e da Sra. Conceição Aveli-
no Narcizo, era casada com o Sr.
Josenildo Cruz da Silva. Deixa ir-
mãos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO BARELLA faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
86 anos, filho dos finados Sr. Ja-
cob Barella e da Sra. Antonia Salt-
ti, era casado com a Sra. Isayr
Prezotto Barella; deixa os filhos:
Hernandes Antonio Barella, casa-
do com a Sra. Helena Salvatto Ba-
rella; Herbet Arnaldo Barella, ca-
sado com a Sra. Ivete Cristina Pe-
rez Barella e Helder Adolfo Bare-
lla, casado com a Sra. Eliana Dilio
Barella. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IDALINA BALTIERI DE CAM-
POS faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 83 anos,
filha dos finados Sr. Fiorante Bal-
tieri e da Sra. Betilde Ana Feltrin,
era viúva do Sr. João Pinto de
Campos Filho; deixa os filhos: Ro-
salina Aparecida Campos da Sil-
va; Fatima Alcenira de Campos;
Valdecir Donizete de Campos; Li-
dia Campos Bettone; Antonio Mar-
cos de Campos; Maria Regina de
Campos Andrade e Alexandre de
Campos. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00 do
Velório Memorial Bom Jesus na ci-
dade de São Pedro/SP, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA PEREIRA
COSTA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 75 anos, filha dos fina-
dos Sr. Dionisio Pereira da Costa e
da Sra. Tertulina Costa; deixa a fi-
lha: Katia Costa Silveira. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. O
corpo foi transladado ontem para o
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba às 10h00 para a rea-
lização da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MANOEL OLIVEIRA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 73 anos, filho dos finados Sr.
Leonardo Oliveira e da Sra. Ercilia
Lourdes de Oliveira, era casado com
a Sra. Alice Costa Barbosa; deixa
os filhos: Simone Reis; Marcos An-
tonio Oliveira; Karina Oliveira, ca-
sada com o Sr. Rogerio e Paulo Hen-
rique Oliveira, casado com a Sra.
Josiane Alves Defante Oliveira. Dei-
xa netos, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h30
da sala “A” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANESIO ZANGEROLAMO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filho dos finados
Sr. Pedro Zangerolamo e da Sra.
Emilia Rossi. Deixa filhos, genros,
noras, netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às

17h00 do Velório da Saudade, sala
05, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FABIO JOSE DE LIMA NEVES
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 46 anos, filho do Sr. Jose
Manoel das Neves e da Sra. Mar-
leide Alves de Lima, já falecida;
deixa as filhas: Lawany Alves Ne-
ves e Carolina Alves Neves. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
01 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE NADALINI NETO fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
67 anos, filho dos finados Sr. An-
tonio Nadalini e da Sra. Amelia No-
volletti Nadalini, era casado com a
Sra. Eliete da Silva Passos; deixa
a enteada: Nathalia Passos Olivei-
ra. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Sa-
fira”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA NELY APARECIDA
GODINHO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Benedicto Ferraz Go-
dinho e da Sra. Luiza Avancini Go-
dinho; deixa as irmãs: Leny Fer-
raz Godinho e Roselene Godinho
Rocha, viúva do Sr. Celso Roberto
Rocha. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. O velório será
real izado hoje,  das 08h00 às
13h00 no Velório no Crematório
Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Esmeralda”, seguindo
o féretro às 13h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ERIC FERNANDO ALVES fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 41 anos, filho do Sr. Santo
Jesus Alves, já falecido e da Sra.
Maria Doracy de Oliveira Alves;
deixa as filhas: Maria Vitoria Sou-
za Alves e Maria Carolina de Sou-
za Alves. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Charque-
ada/SP para a referida necrópo-
le. À famíl ia e amigos enluta-
dos os sent imentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AGENOR VITTI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 84 anos, fi-
lho dos finados Sr. Paulo Vitti e da
Sra. Ana Vitti, era casado com a Sra.
Brandina Santana Vitti. Deixa filhos,
genros, noras, netos e bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 15h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, sala “Safira”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DJEIMES AVERSA LUCAS fa-
leceu dia 21 p.p., nesta cidade,
contava 35 anos, filho do Sr. Bene-
dito Aparecido Lucas e da Sra. Lau-
dilete Antonia Aversa Lucas, era
casado com a Sra. Dulcinelia Pe-
reira Aversa Lucas; deixa a filha:
Maya Pereira Aversa Lucas. Deixa
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje às
09h00 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTO
SR. BENEDITO APARECIDO BATIS-
TA FRANÇA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 64 anos de
idade e era casado com a Sra. Sueli
Aparecida Gimenes França. Era fi-
lho do Sr. Sebastião Batista França
e da Sra. Enide da Cruz França. Dei-
xa os filhos: Gustavo Henrique Fran-
ça casado com Priscila Clemente
França, Daniel Augusto França ca-
sado com Luciana Avanzi e Thais

Caroliny França Ferreira casada
com Paulo Cesar Firmino Ferreira.
Deixa também netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 03, seguin-
do para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Prefeitura inicia Censo Pop
Rua para mapear população
em situação de rua
Questionários são aplicados por educadores sociais do
Serviço Especializado em Abordagem Social (Seas)

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads),
em parceria com o Centro Regio-
nal de Registro e Atenção aos
Maus Tratos na Infância (Crami)
e Indicadores de Satisfação dos
Serviços Públicos (Indsat), iniciou
o Censo Municipal da População
em Situação de Rua 2023. A reali-
zação do Censo Pop Rua a cada
dois anos segue o planejamento da
Smads e tem como objetivo obter
dados atualizados que possam
contribuir para a qualificação e
mudanças necessárias nos servi-
ços voltados a essa população.

Os questionários são aplicados
por educadores sociais do Serviço
Especializado em Abordagem Soci-
al (Seas), nos serviços da Assistên-
cia Social –, Centro Pop, Núcleo de
Acolhimento, casa de passagem
para pessoas adultas em situação
de rua, Núcleo de Apoio Social No-
vos Caminhos –, e em pontos es-
tratégicos de maior concentração
de pessoas em situação de rua.
Após a aplicação, os dados serão
compilados pela equipe da Indsat.

A base de dados sistematiza-
da e atualizada, com a contagem e
caracterização do público, subsidi-
ará o diagnóstico, planejamento e
avaliação de políticas públicas vol-
tadas às populações vulneráveis, a
partir de análises comparativas.

“Além da atualização de da-

dos sobre a população em situa-
ção de rua, o município conta com
o Comitê Pop Rua para o monito-
ramento e ações que garantam o
acesso aos serviços públicos e já
estamos, com os municípios de Li-
meira e Rio Claro, estudando a
criação de um Comitê Intermuni-
cipal composto por representantes
dos municípios da Região Metro-
politana de Piracicaba para pen-
sar, debater e elaborar metodolo-
gias e fluxos de trabalho dos ser-
viços voltados à população em si-
tuação de rua”, explica Euclidia
Fioravante, secretária da Smads.

Rosimeire Bueno Jorge, supe-
rintendente da Proteção Social Es-
pecial da Smads, salienta a impor-
tância dos dados atualizados para
o reconhecimento amplo da reali-
dade social pelas equipes que atu-
am diretamente com as pessoas
em situação de rua, bem como,
para a constante avaliação e revi-
são dos serviços e fluxos de aten-
dimento voltados a esse público.

A realização do Censo Pop
Rua 2023 visa traçar o perfil soci-
oeconômico das pessoas em situa-
ção de rua e a forma de utilização
e acesso aos serviços da Assistên-
cia Social e de outras políticas pú-
blicas, identificando as vivências
do cotidiano desta população.
“Essa ação proporcionará à ges-
tão pública, compreender o cená-
rio atual das pessoas em situação

de rua pós-pandemia e buscar, a
partir da análise do resultado do
censo, auxiliar a Assistência Soci-
al e outras políticas públicas na
formulação e avaliação de seus
serviços e programas de atenção a
essa população”, reforça Euclidia.

Até o momento, foram aplica-
dos cerca de 70 questionários às
pessoas em situação de rua locali-
zadas nos serviços da Assistência
Social, praça José Bonifácio e ou-
tros locais que serão acessados ou-
tras vezes, para a coleta de dados.

Após conclusão do Censo
Pop Rua 2023, assim como o
Censo Pop Rua 2021, os dados
ficarão disponíveis no site da
Smads, podendo ser base para
outras pesquisas e análises.

COMITÊ INTERMUNICI-
PAL - A criação de um Comitê In-
termunicipal está em discussão
entre as cidades de Piracicaba, Li-
meira e Rio Claro, com abrangên-
cia para todos os municípios da
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP). O objetivo é pensar a
política pública, com elaboração de
metodologia e fluxos de atendi-
mento nos serviços públicos, para
pessoas em situação de rua que
transitam de uma cidade a outra.

DADOS 2021 - Em setem-
bro de 2021, a Prefeitura apresen-
tou o Censo Municipal da Popula-
ção em Situação de Rua de Piraci-
caba, primeiro estudo do segmen-

to, estruturado desta maneira no
município. A pesquisa realizada
diante do cenário de pandemia, lo-
calizou 234 pessoas em situação
de rua, das quais 198 responde-
ram ao questionário completo.

De 198 pessoas que responde-
ram a integralidade do questioná-
rio, foi identificado que 84,8% que-
rem sair das ruas; 54,5% não são
de Piracicaba, mas 74,7% moram no
município há mais de cinco anos. O
grupo é formado na sua maioria por
homens (84,7%), pretos e pardos
(57,6%), com ensino fundamental
(63,1%). O motivo que os levou às
ruas, em 35,3% dos casos, é conflito
familiar, seguido pela dependência
ao álcool (21%) e outras drogas
(19,1%), entre outras informações.

De acordo com Euclidia Fio-
ravante, secretária da Smads, o
cenário em 2021 era outro, por isso,
o censo 2023 dará um norte na
ampliação dos serviços para a po-
pulação de rua. “Em 2021, quando
ainda estávamos no período de
pandemia, realizamos o censo para
compreender o cenário e ter subsí-
dios para promover ações, além de
avaliar e realizar reordenamentos
dos serviços para essa população.
Hoje, percebemos uma mudança
no perfil das pessoas que estão fa-
zendo uso das ruas e buscando
nossos serviços e acreditamos que
a pesquisa auxiliará na identifica-
ção dessas características”, conclui.


